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ОТ  Р Е Д А К ТО РА

Если вам случалось внезапно для своего 
окружения выбирать новую дорогу, отличающу-
юся от прежней, привычной для вас, ваших близ-
ких,  друзей  и  коллег, то вам известно и чувство 
удивления от того, насколько по‑разному люди 
на это реагируют.

Неоднократно, когда я начинала двигать-
ся, развиваться, учиться чему‑то, обнаружи-
валось, что вокруг меня не только те, кто готов 
принимать мои изменения, но и те, кто сам  
не меняет ни привычки, ни образ жизни, и смо-
трит на мои шаги со страхом и недоверием. Я 
солгу, если скажу, что такое отношение было 
легко встречать, что оно помогало идти вперед. 
Ведь среди осуждающих порой оказывались 
самые родные и любимые.

Для «движущегося» человека движение – 
это стабильность и норма, для «не меняюще-
гося» норма и стабильность – не меняться. Есть 
такое право и у первых, и у вторых. Чтобы это 
понять, потребовалось время, за которое я на-
училась не ждать безусловной поддержки всех 
своих действий от всего своего окружения.  
Не меньше времени потребовал и отказ от по-
рывов вдохновить на подвиги и раскачать тех, кто 
по моим меркам «засиделся в рутине».

Мне интересны герои «Джоуля», наполня-
ющие жизнь делами, которые дарят им чувство 
счастья от самореализации. А еще общение  
с каждым из них помогает мне не сходить со сво-
ей дороги в те моменты, когда ее покидают близ-
кие, не готовые принять мою новую жизнь, новую 
радость. Иногда это бывает больно, иногда –  
нет, всегда – непросто. Но мой выбор состоит  
в том, что найти людей близких по духу – намного 
ценнее, чем испытывать неудовлетворенность  
и молчать о своих мечтах, сохраняя привычное 
окружение.

Мы можем иметь схожие интересы, но  
не сближаться. Можем быть абсолютно разны-
ми, но дружить, любить, стать самыми близкими 
друг для друга, если сумеем принять уникаль-
ность каждого из нас. Я уверена, что изменения 
разрушают только поверхностные отношения. 
Это важный выбор – следовать за своими це-
лями или жить по канонам других людей, боясь 
потерять их одобрение или просто присутствие.

Разрешите себе быть счастливыми! И тогда  
вы сможете принять право других на их другое 
счастье, совершенно непохожее на ваше.
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ЕС ТЬ ТАКОЕ ПОНЯТИЕ – РЫБОЛОВ-СПОРТСМЕН.  
ОНО ПОДРАЗУМЕВАЕТ ЦЕ ЛЬ: ПОЙМАТЬ КАК МОЖНО БОЛЬШЕ РЫБЫ  
ИЛИ ВЫЛОВИТЬ САМУЮ КРУПНУЮ. ТАК ВОТ ЭТО – НЕ ПРО МЕНЯ.  
Я – РЫБОЛОВ-СОЗЕРЦАТЕ ЛЬ. НЕ ЛЬЗЯ СКАЗАТЬ, ЧТО МНЕ  
НЕ ЗНАКОМ АЗАРТ РЫБА ЛКИ, ЧТО Я НЕ РА ДОВА ЛС Я УЛОВУ,  
НО ЭТО Д ЛЯ МЕНЯ НЕ ГЛАВНОЕ. РЫБА ЛКА Д ЛЯ МЕНЯ –  
ЭТО СПОСОБ ОБЩЕНИЯ С ПРИРОДОЙ, СПОСОБ ВИДЕТЬ  
КРАСОТ У СЕВЕРА, ЧУВС ТВОВАТЬ ЕЕ ПОКОЙ И ГАРМОНИЮ.

О  Г Л А В Н О М

ФИЛОСОФИЯ РЫ
БАЛКИ

ДМИТРИЙ 
НЕБЕСНЫЙ
П Р Е Д С Е Д АТ Е Л Ь  П Е Р В И Ч Н О Й  П Р О Ф СО Ю З Н О Й  О Р ГА Н И З А Ц И И 
О Б Щ Е С Т В А  « ГА З П Р О М  Д О Б Ы Ч А  Н А Д Ы М »

Я практически местный житель, родился в поселке Се-
Яха… Родители мои приехали на Север в юности: мама 
после окончания института по распределению, а отец, от-
служив срочную службу в армии. Мы действительно жили 
в постоянном контакте с окружающим миром … И сегодня 
для меня важна возможность быть ближе к природе – так, 
чтобы взгляд хотя бы иногда отдыхал от вида построек  
и прочих творений рук человеческих.

САМАЯ ПЕРВАЯ РЫБА ЛКА
Было мне лет восемь-девять, когда я в компании маль-

чишек-ровесников решил устроить рыбалку. Пошли мы  
на озеро, наломали тростник на берегу, нашли моток лески, 
крючки… Постарались сделать себе удочки. Сегодня кажет-
ся, ну, что мы там могли поймать, забрасывая с берега свои 
самодельные удилища? Но попалась тогда мне настоящая  
рыба: окунь сантиметров в двадцать! Восторг от улова 
был – не передать! Такой бывает только в детстве. Да еще  
и сравнение с другими работало – у меня получилось, я смог, 
я поймал – это, конечно, большая мальчишеская гордость. 
Событие давних лет, а вспоминается ярко.

Замечу, что отношение к рыбалке в те годы среди моих 
земляков было совсем не похожим на мои сегодняшние 
взгляды. На Севере рыбалка была в те годы не увлечением, 
ловили не для удовольствия. Это был обыденный способ 
жизни, рыба составляла весомую часть в меню всех семей. 
Мой отец не был рыбаком «по призванию», если так можно 
сказать, но и он участвовал в добыче рыбы. Это был на-
стоящий промысел по сравнению с моим хобби. В детстве  
рыбалка воспринималась как необходимость, сейчас –  
как возможность получить удовольствие.
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О  Г Л А В Н О МО  Г Л А В Н О М

ОТК УДА ЧТО ПОШЛО

Рыбалкой, совместными вы-
ходами-походами на природу я стал 
увлекаться с возрастом. А последние 
лет шесть подводили меня все бли-
же и ближе к рыбной ловле, учили 
глубоко проживать причастность  
к природе вокруг нас. Я и раньше  
не отказывался от предложений съез-
дить на озеро или реку за рыбой… 
Но увлечением это не было. А потом 
жизнь столкнула меня с людьми, ко-
торые и повлияли на изменение моего 
отношения к вопросу. Несколько раз 
довелось мне съездить с ними на ры- 
балку, и это было замечательно! Ха-
ризма увлеченных рыбаков, их спо-
собность живо рассказать о своих 
приключениях, чистый воздух и за-
пах костра, прикосновение к дикой 
природе определили для меня цен-
ность всего процесса рыбалки.

Не рыбалка сама по себе важна, 
а процесс, когда попадаешь из горо-
да  на природу, когда нет цели: много 
поймать, чем-то похвастаться, – вот 
что для меня ценно. В Надыме у нас 
много работы, повседневных забот – 
нет времени, чтобы замечать красоту 
вокруг. А на природе ко мне приходит 
удовлетворение от ощущения гармо-
нии места, момента и состояния души. 
Такие поездки оставляют отпечаток 
успокоенности, размеренности, спо-
собствуют, как мне кажется, более вер-
ному восприятию жизни, да и рабочих 
процессов… А еще ценность моего ув-
лечения – в возможности разделить 
его с друзьями…

У нас на Севере много охотников 
и рыбаков… Охота мне не очень от-
зывается, а вот на почве рыбалки со-
бралась у нас хорошая компания еди-
номышленников… К тому же общение 
в сугубо мужском кругу, не имеющем 
отношения к решению рабочих во-
просов и разделяющем интересное 
для всех дело – это и азарт, и в чем-то 
инстинкт… 

Мужчина веками был добытчи-
ком, так что рыбалка многие древние 
вещи может в душе поднять.

ДЕТА ЛИ ПРОЦЕССА

Даже подготовка, сборы к ры-
балке – это отдельный процесс, ко-
торым нужно овладеть. Рыбалка ста-
новится увлечением, когда ты понял, 
что она тебе дает, прочувствовал в ней 
все. Ты уже ждешь определенные вре-
мена года, готовишься, не только от-
кликаешься на предложения знакомых,  
но и сам инициируешь такие поездки.

Владимир Покровский, руководи-
тель группы в службе ИУС, в которой 
я работал, дал мне в жизни достаточ-
но много важных уроков. Он – пре-
красный рассказчик, любитель живой 
природы, настоящий рыбак. Слушая 
его истории, я и приобщился к этому 
хобби как форме времяпрепровожде-
ния, когда результат получаешь неза-
висимо от того, поймал ты что-то или 
нет. Для меня рыбалка всегда приносит 
удовольствие.

Умение обращаться со снастями 
пришло со временем. Конечно, сперва я 
пользовался удочками тех, кто пригла-
шал меня на рыбалку. Но вместе с ос-
мыслением процесса пришло желание, 
я бы сказал, потребность иметь свои 
удочки и прочие рыбацкие «вещи». 
Сейчас опыт уже помогает сделать гра-
мотный выбор снастей, которые по-
зволяют сделать рыбалку интереснее. 
Удочек у меня пока шесть штук. С уче-
том того, что на рыбалку я езжу скорее 
за красотой природы, то меня можно 
считать рыбаком «круглогодичным». 

Зимой выходишь – вроде все серо- 
белое, но и в этом есть определенная 
притягательность, словно художник-
график рисовал наши пейзажи. Летом 
вокруг зелень, красота неописуемая. 
А если приглядеться, то в оттенках зе-
леного легко можно увидеть десятки 
цветов. Осень – чудо на Севере, тут  
с красками ничего даже сравнить нель-
зя. А весной рыбака встречает игра 
солнца на льду и снеге, таять которые 
еще и и не собираются. В любом сезоне 
своя красота, да такая, что фотоаппарат 
для такого рыбака, как я, вещь, подчас, 
не менее нужная, чем удочка.

МОЯ САМАЯ БОЛЬШАЯ РЫБА

Вот и фотография моего самого крупного улова сохранилась бла-
годаря тому, что у кого-то в компании оказался фотоаппарат. В про-
шлом году поехали мы компанией достаточно далеко – на речку Полуй, 
что протекает южнее наших мест. Впервые я рыбачил там, где люди 
бывают редко. Обычно мои поездки на рыбалку бывают и короче,  
и ближе – приходится экономить время. А тут удалось выбраться в 
дикие места, где можно поймать настоящее чудо природы…

Никогда не ждешь, что поймаешь прямо сейчас самую большую 
рыбу… Так было и тогда. Очередной заброс спиннинга сделал, про-
шел вдоль берега несколько раз, вижу, что остальные что-то ловят, 
чувствую, на душе стало как-то грустно… А на четвертый или пятый 
раз – сразу резкая поклевка! И настроение подскочило вместе с этим 
рывком! Удивительное ощущение азарта приходит одновременно с от-
решенностью, когда начинается схватка с рыбой, которая хочет уйти. 
Даже увидеть ее получается только у самого берега, когда над водой 
взметнется хвост твоей добычи, и ты оценишь ее размеры. А пока что 
главное – не упустить, вытащить рыбину на берег. Щука длиной около 
метра потянула килограмма на четыре, могу пошутить, что и чувство 
гордости в тот момент выросло на столько же.
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О  Г Л А В Н О МО  Г Л А В Н О М

МОЯ САМАЯ ЭКС ТРЕМА ЛЬНАЯ РЫБА ЛКА

Самая моя первая зимняя рыбалка в 2005  
году оказалась и самой экстремальной… Вы-
яснив у знающих товарищей все, что нужно,  
я настроился, собрался, тепло оделся. Прие-
хав на место, сверился – мороз 25 градусов…  
Но так как не привык отступать, решил все- 
таки порыбачить. Вышел на лед, ушел доста-
точно далеко – ведь заранее определил, где 
хочу ловить. Зима была снежная, пришлось еще  
до льда докапываться. Пока шел, пока копал, 
пока бурил лед – холод не ощущался. А вот как 
начал рыбачить – и леска обмерзает, и мороз 
пробирает… В общем, мысль о том, что еще  
и обратно идти немало придется, бодрости 
тоже не добавляла. Но тогда за Лонг-Юганом 
мне даже удалось поймать пару окуней. Сейчас 
для зимней рыбалки времени стало меньше, 
выходных дней, которые можно было бы пол-
ностью посвятить поездке маловато. К тому же 
со мной теперь часто рыбачит десятилетний 
сын, поэтому я, конечно, выбираю более благо-
приятные погоды и сезоны.

САМАЯ ЛУШАЯ РЫБА ЛКА В МОЕЙ ЖИЗНИ
Самая лучшая была как раз тогда, когда 

сын поймал первую рыбу! Такое удовольствие 
было наблюдать, как он выловил ерша – боль-
шого, порядка 25 сантиметров! Сам он его вы-
тянул, я хоть и был рядом, но не вмешивался 
в процесс. Вот так чувствовать эмоции, когда 
ребенок в восторге хочет поделиться со все-
ми своей победой, достижением, добычей –  
это незабываемо. Свои уловы как-то накапли-
ваются, эмоции наслаиваются и стираются,  
а вот случай с сыном – помню все так же ярко. 
Счастье было непередаваемое у ребенка, видеть 
это – огромная родительская радость. Рыбал-
ка стала процессом, который нас объединил, 
подарил много возможностей для общения: 
ведь мы обсуждаем все нюансы ловли, все, 
что происходит вокруг. Конечно, я в такие 
моменты больше сыном занимаюсь, чем ры-
балкой – все внимание ему: то леска запута-
лась, то поскользнулся, то чуть в речку не упал.  
Но это здорово, мы заняты одним делом, нам ин-
тересно вместе. На долгие выезды с ночевками  
мы пока не замахиваемся, но пару раз, спаса-
ясь от дождя и непогоды, разводили и костры,  
так что приключения бывают.

КОГО ЛЮБИТ УДАЧА

Своя рыбалка может задаться или 
не задаться, но, как я уже говорил, в этом 
увлечении можно увидеть много ценно-
стей… Во-первых, интересно быть рядом 
с людьми, которые разделяют твою увле-
ченность. А к тому же есть среди рыбаков 
такие, которых сразу видно: открытые,  
добродушные и удачливые. Там, где кто-то 
поймает одну рыбку, им удается вытянуть 
десяток за то же время. Отчего такое про-
исходит? Может, опыт, а может, рыбацкое 
везение – никто точно не знает, но наблю-
дать за такими людьми, общаться с ними – 
особое удовольствие.

Поездки на рыбалку с компанией 
были и с ночевкой, и на один день… Есте-
ственно, что длительность поездки влияет 
на подготовку к ней: нужно продумать все 
мелочи, учесть возможность изменения 
погоды. Но если едешь на рыбалку на не-
сколько дней, то для меня ловля рыбы мо-
жет уйти и на второй план. Тут вперед вы-
ходит удовольствие от общения у костра, 
рыбацких разговоров и свежей ухи… На-
ходится место и воспоминаниям, и пере-
даче опыта, и шуткам – прекрасное вре-
мя. У большинства есть свой единственно 
правильный рецепт для ухи – это отдель-
ная тема и вечный спор. Я за право варки 
ухи на природе не соревнуюсь. Дома уху 
сварить могу, как, собственно, и супру-
га моя, но на первенство в этом вопросе  
не претендую.

ЗАКОН РЫБАКА
Рыбу чищу я – это моя рыбацкая 

обязанность. Сам принес, сам и чисти, как 
говорится. Думаю, что такая позиция вли-
яет и на отношение к моему увлечению 
в семье. С учетом того, что рыбалка для 
меня – дело важное, супруга относится  
к нему с пониманием. К тому же, я стара-
юсь запланировать свои поездки на при-
роду так, чтобы они не вредили нашим об-
щим семейным планам. А сын, уже год как 
приобщившийся к моему хобби, теперь 
тоже голосует «за очередную рыбалку»!



К А Р Т И Н А  М И РА К А Р Т И Н А  М И РА

ЮРИЙ ЛЕВИТАНСКИЙ
К А Ж ДЫЙ ВЫБИРАЕТ Д ЛЯ СЕБЯ…

Каждый выбирает для себя
Женщину, религию, дорогу.

Дьяволу служить или пророку –
Каждый выбирает для себя.

Каждый выбирает по себе
Слово для любви и для молитвы.
Шпагу для дуэли, меч для битвы

Каждый выбирает по себе.

Каждый выбирает по себе.
Щит и латы. Посох и заплаты.

Меру окончательной расплаты.
Каждый выбирает по себе.

Каждый выбирает для себя.
Выбираю тоже – как умею.

Ни к кому претензий не имею.
Каждый выбирает для себя.
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Нельзя сказать, что нас связала музыка, скорее, это 
были творческие начала, которые есть в каждом  
из нас. Желание что-то творить, а иногда и «вытво-
рять», присутствует в нашей семье постоянно и про-
является практически каждый день. Вот и написать 
этот небольшой рассказ, прямо скажем, все было 
некогда, поэтому создавался он в машине на пути  
из Уфы в Тюмень – в отпускной обстановке.

Каждую свободную минуту мы посвящаем 
любимым детям. С их появлением в нашем творче-
стве стала преобладать особая направленность, на-
целенная на развитие детишек. Но, когда появляется  
искра вдохновения, устоять мы не можем. Если Ваня 
написал интересную мелодию и решил показать  
семье, то дочка Милана сразу начинает придумывать 
и напевать слова – пусть детские, пока несуразные, 
но ее желание что-то создать, придумать – это глав-
ное! Творчество в детях мы всячески поддерживаем. 

Тимоша пока только начинает познавать музыку,  
но мы уверены, что он самый музыкальный в семье.

Иногда бывает, что что-то рождается совер-
шенно спонтанно, так произошло с гимном моло-
дежного объединения общества «Газпром добыча 
Надым». Днем мы услышали про конкурс, а вечером 
после работы решили поучаствовать в нем. Не ради 
обязательной победы, а для удовольствия от про-
цесса. Так что наш гимн, который в итоге победил, 
родился посреди шуток, баловства и веселья.

Мы ценим творчество, объединившее нас в се-
мью, и безумно дорожим людьми, входящими в наш 
круг. Окружение решает многое! Наши родители – 
тоже творческие люди – постоянно нас удивляют. 
И, конечно, важны друзья! Ведь друзья – это тоже 
семья, которую мы выбираем сами. Творческий «на-
тиск», в хорошем смысле слова, близких людей дер-
жит нас в креативном тонусе, чему мы очень рады!

К О Р О Ч Е  ГО В О Р Я

ЭЛЬВИРА 
ПОЛОВИНКО
Т Е Л Е Ф О Н И С Т  Ц Е Х А  С В Я З И  № 1 
У П РА В Л Е Н И Я  С В Я З И

ИВАН 
ПОЛОВИНКО
Т Е Х Н И К  1  К АТ Е ГО Р И И  Ц Е Х А  С В Я З И  № 1 
У П РА В Л Е Н И Я  С В Я З И

Эта семейная пара узнаваема не только в обществе 
«Газпром добыча Надым», но и в городе. Эльвира, вокалистка 
студии под руководством Валентины Мининой, и Иван, музы-
кант, звукорежиссер, автор песен, – давние друзья дома куль-
туры «Прометей» и активные участники десятков музыкальных 
проектов, реализованных на его сцене. В семейном дуэте  
у каждого из них своя роль. Муж, скорее, композитор и аран-
жировщик, не только музыки, но и общих идей. А жене до-
сталась стезя режиссера творческого процесса и критика, 
вдохновляющего супруга на творческие подвиги.

СЕМЕЙНО-ТВОРЧЕСКИЙ СОЮЗ
ДВУ Х МУЗЫК А ЛЬНЫХ 
«ПОЛОВИНОК»
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ВА ДИМ САТ ТАРОВ
Э К О Н О М И С Т  1  К АТ Е ГО Р И И  ОТД Е Л А  О Р ГА Н И З А Ц И И  С Н А Б Ж Е Н И Я 
И  К О М П Л Е К ТА Ц И И  Т РА Н С П О Р Т Н Ы М И  С Р Е Д С Т В А М И , 
И Н С Т Р У М Е Н ТО М  И  З А П АС Н Ы М И  Ч АС Т Я М И  У П РА В Л Е Н И Я 
М АТ Е Р И А Л Ь Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К О ГО  С Н А Б Ж Е Н И Я  И  К О М П Л Е К ТА Ц И И

– Мы познакомились весной 2007 года. 
Оба около года работали в «Снабкомплекте»,  
я – в снабжении, Камилла – в бухгалтерии. Есте-
ственно, всю молодежь профком привлекал  
к участию в различных мероприятиях. Вместе 
с остальными и мы выступали на спортивных 
соревнованиях, защищая честь нашего родного 
УМТСиК, а тогда НГСК. Там-то и привлекла 
мое внимание одна симпатичная девушка.

Когда я увидел Камиллу в первый раз, она 
мне сразу понравилась, и где-то в подсозна-
нии промелькнуло – наверняка, будем вместе. 
Через несколько месяцев мы уже встречались. 
Спустя некоторое время, жили вместе в не-
большой комнате в малосемейке на Набереж-
ной. Это время я вспоминаю как самую счаст-
ливую и беззаботную пору в начале нашего 
семейного пути. Отсутствие каких-то благ  
не мешает большому счастью, когда ты молод.

Один раз мы поэкспериментировали, ре-
шили разделить отпуска и поняли, что даже 
на короткое время не можем и не хотим оста-
ваться друг без друга. С тех пор в отпуск всегда 
едем всей семьей, благо руководство идет на-
встречу.

К АМИЛЛА САТ ТАРОВА
Б У Х ГА Л Т Е Р  1  К АТ Е ГО Р И И  С Л У Ж Б Ы  Б У Х ГА Л Т Е Р С К О ГО  У Ч Е ТА 
И  ОТ Ч Е Т Н О С Т И  У П РА В Л Е Н И Я  М АТ Е Р И А Л Ь Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К О ГО 
С Н А Б Ж Е Н И Я  И  К О М П Л Е К ТА Ц И И

– Мы устроились на работу с разницей 
в неделю… Конечно, знакомы тогда не были, 
и даже проработав около года, не знали о су-
ществовании друг друга. Первое знакомство 
произошло на соревнованиях по лыжам, мы 
оба участвовали в гонках. В холодный мар-
товский день и пробежала между нами пер-
вая искра! Потом Вадим перешел из отдела 
лизинга в отдел запчастей, перебрался к нам 
на пятый этаж – мы стали работать в букваль-
ном смысле в паре метров друг от друга. Так 
и начались наши отношения. Девять лет мы 
вместе – счастливы в браке, любим свою ра-
боту и наше Управление. 

ИННА ФИЛАТОВА
И Н Ж Е Н Е Р  П О  П ОД ГОТО В К Е  К А Д Р О В  1  К АТ Е ГО Р И И  ОТД Е Л А  К А Д Р О В 
И  СО Ц И А Л Ь Н О ГО  РА З В И Т И Я У П РА В Л Е Н И Я  М АТ Е Р И А Л Ь Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К О ГО 
С Н А Б Ж Е Н И Я  И  К О М П Л Е К ТА Ц И И

– Июнь 2006 года… Закончился отпуск, я вы-
шла на работу, а в голове все еще цвели ромашки. 
Кто бы знал, что именно в это время я встречу своего 
«принца на белом Mercedesе». Конечно, я его ждала, 
в смысле, принца, ну, на худой конец, нефтяника  
на Porsche :-). А, «принц» оказался курьером на рабочем 
Пазике – мальчиком голубоглазым, совсем молодень-
ким. Выяснилось, взрослый, хоть и относительно –  
22 года. Так и познакомились. Как-то я поделилась, 
что на выходных собираюсь красить балкон. А он 
возьми и предложи помощь. Я не отказалась. При-
шел с рюкзачком, да и остался. А, балкон мы так  
и не докрасили :-). Свадьбу сыграли через два года. 
Как предложение делал – и детям не расскажешь, 
слишком личное.

Раньше я думала, что муж и жена должны 
быть чем-то схожи. Мы же полярно разные. Му-
зыка, фильмы, интересы, взгляды, цели – не было 
ничего общего! Характеры как плюс и минус. Я 
эмоциональна, Илья спокоен. У него потрясающая 
выдержка! Мне есть, чему у него поучиться. В кру-
говороте жизни, учитывая наши разные интересы, 
мы чаще встречаемся на работе, чем дома. «Диванно- 
газетный» стиль в нашей семье полностью отсут-
ствует – нам не скучно вместе.

ИЛЬЯ ФИЛАТОВ
Э К О Н О М И С Т  1  К АТ Е ГО Р И И  ОТД Е Л А  О Р ГА Н И З А Ц И И  С Н А Б Ж Е Н И Я  
И  К О М П Л Е К ТА Ц И И  В С П О М О ГАТ Е Л Ь Н О ГО  О Б О Р УД О В А Н И Я  У П РА В Л Е Н И Я 
М АТ Е Р И А Л Ь Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К О ГО  С Н А Б Ж Е Н И Я  И  К О М П Л Е К ТА Ц И И

Да, да, все именно так и было. Все именно так 
и есть. Единственное, что бы я еще добавил – так 
это то, что если бы не разность характеров, нашей 
семьи бы не было. Инна вспыльчива. В пылу гнева 
может «наворотить» всякого. В те моменты, когда 
она злится, я просто молчу и делаю вид, что внима-
тельно слушаю. Это – главное! Не провоцировать!  
А потому – сижу, молчу, головой киваю. И она как-то 
быстренько успокаивается, и все нормально. Сейчас 
уже научена, что меня не выведешь на ссору. По-
этому и ссор уже не бывает. Будь у меня взрывной 
характер, в разгар бурь я мог бы просто хлопнуть 
дверью, и ничего бы у нас не получилось. А так наша 
семья живет уже 10 лет.

С ЛУ ЖЕБНЫЙ РОМАНК ЛАССИК А Ж АНРА –
У НАС ДВЕ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЕ ДОЧКИ, 
АЗАЛИЯ И МАРГАРИТКА. В ШУТКУ КОЛЛЕГИ 
ГОВОРЯТ ВАДИМУ, ЧТО ОН – САДОВОД,  
А МЫ – ЕГО ЦВЕТОЧКИ.

Камилла Саттарова

СПУС ТЯ ДЕС ЯТЬ ЛЕТ СОВМЕС ТНОЙ 
ЖИЗНИ  У НАС СКОРРЕК ТИРОВА ЛИСЬ 
ВЗГЛЯДЫ, ПОЯВИЛИСЬ ОБЩИЕ ЦЕ ЛИ  
И ЗАМЕЧАТЕ ЛЬНЫЙ СЫН.
Инна Филатова
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Д Е Й С Т В У Ю Щ И Е  Л И Ц А

В ЛУЧШИХ ТРА ДИЦИЯХ
Не припомню точно, в каком это 

было году. В отпуске я был в гостях у дру-
зей – приехал к ним на дачу. Чайный стол 
накрыли – залюбуешься: пироги, чашечки 
из тонкого фарфора, чайничек с завар-
кой… А потом вдруг мне и хозяину дома 
выносят стаканы в подстаканниках – они 
в этой семье именные, даже и не знаю, 
какого «возраста». Оказывается, именно 
так мужчинам чай подавали в XIX веке. 
Тогда мне подстаканники и понрави-
лись, а чуть позже я начал собирать свою 
коллекцию. Мне понравилось, что под-
стаканник и граненый стакан позволяют  
и горячим чай сохранить, и пить его, не об-
жигаясь. Функциональность предмета для 
меня много значит. Но и красота – тоже.  
А еще – его история. Мне нравится на-
ходить что-то в свою коллекцию на «бло-
шиных рынках», я не разыскиваю их по 
магазинам, там, где уже найденные кем-то 
вещи перепродаются…

ОТ ЧАСТНОГО К ОБЩЕМУ
ИЛИ МНОГОГРАННЫЙ
ГРАНИКОВ

МИХАИЛ 
ГРАНИКОВ
Н А Ч А Л Ь Н И К  У П РА В Л Е Н И Я  С В Я З И

В этой коллекции порядка пятидесяти 
подстаканников, а к трети из них подобраны  
и стаканы. Учитывая разнообразие форм  
и размеров подстаканников, годы производства 
которых отстоят друг от друга на столетие, 
понимаешь, что найти подходящие стеклянные, 
а значит, хрупкие, стаканы совсем не просто! 
Удивлены? Хотите подробностей? Тогда 
обратитесь к владельцу коллекции, ведь он 
обладает не только немалым числом редких 
«символов русского быта», но и обширными 
знаниями о предмете своего увлечения.

При этом сам Михаил Граников себя 
коллекционером не считает, ему ближе такое 
определение – «собиратель вещей, которые 
нравятся». Но, слушая его рассказы о том, 
как, когда и откуда «появился» определенный 
подстаканник, постепенно начинаешь  
понимать, что эта коллекция значительно 
шире, чем кажется. Помимо подстаканников 
и стаканов, которые могут украсить и любой 
чайный стол, и витрину музея русского быта,  
в нее входят десятки интересных фактов  
и историй, услышав которые, ловишь себя  
на желании искать и находить, сохранять  
и делиться чем‑то, не менее замечательным.

Подстаканники мельхиоровые 
с известным русским сюжетом 
«Тройка зимняя» и «Тройка летняя».
Какой же русский не любит быстрой 
езды!

Подстаканник ручной работы  
по мотивам фильма  
«Место встречи изменить нельзя».
Патинированная латунь.
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К ВОПРОС У ОБ ИС ТОРИИ
Всегда интересна история вещей –  

от момента их создания до каких-то фактов 
о человеке, который ими владел. История 
подстаканников, возможно, просто не имела 
бы места, если б не было истории стаканов, 
не так ли? А стакан изобретен очень давно. 
Первые стаканы в России вошли в обиход 
еще при Петре I. Кстати, граненый стакан 
привычного нам вида придумала известный 
скульптор Вера Мухина (автор памятника, 
известного как «Рабочий и колхозница»). 
Граненый стакан создавался специально – 
определенного размера под посудомоечные 
машины общепита в СССР. Предполагалось, 
что они будут небьющиеся. Немногие зна-
ют, что у граненых стаканов даже есть свой 
праздник – 11 сентября.

Но вернемся к подстаканникам, кото-
рые придумали значительно позже стаканов –  
в 1850-х годах. И уже через несколько лет под-
стаканники прочно вошли в дворянский быт. 
Упомянул о них в своем произведении Антон 
Чехов. Нашли они отражение и в другом виде 
искусства – живописи, например, на одной  
из картин Петрова-Водкина.

В свое время подстаканники были сим-
волом быта людей обеспеченных, но с начала 
ХХ века «пошли в народ», стали изготавли-
ваться в более дешевых вариантах, что сделало 
их доступными. Уже в 1911 году в России под-
стаканники стали привычным предметом для 
всех. А вот в Европе они не прижились, хотя  
с середины XIX века изготавливались там даже 
из золота, да и русский стиль тогда был в моде.  

Е ДИНС ТВЕННЫЙ СЕРЕБРЯНЫЙ
У меня есть мельхиоровые, алю-

миниевые, посеребренные подста-
канники, есть и те, материал которых 
попросту называют «нержавейкой».  
А вот серебряный – только один, и это 
не случайно. Меня не особенно при-
влекают предметы из драгоценных ме-
таллов, но этот подстаканник – дело 
особое. Сделан он мастером из поселка  
Кубачи – одного из традиционных цен-
тров художественной обработки метал-
ла на Кавказе.

А точнее – в Дагестане, в столице 
которого – Махачкале – прошло мое 
детство. Чай там пьют из специальных 
маленьких стаканчиков, о подстакан-
никах и речи не идет, у нас дома их тоже 
не использовали. Однажды, когда мне 
было лет восемь-девять, я вернулся  
из школы и обнаружил, что ключей  
от квартиры у меня нет. Родители долж-
ны были вернуться с работы нескоро, 
нужно было подождать.

Мы жили в многоквартирном 
доме, но все соседи знали друг друга – 
это был замечательный дом. В нашем 
подъезде жили и врачи, и инженеры,  
и архитекторы. Жил там и редактор га-
зеты «Дагестанская правда», в гостях 
у которого я и дожидался прихода ро-
дителей в тот раз. Сосед по роду своей 
работы много ездил по республике –  
у него было немало интересных вещиц, 
привезенных из командировок. Там-то 
я и увидел впервые кубачинский под-
стаканник – предмет красивый и не-
обычный. Видимо, впечатлил он меня 
сильно, раз так запомнился.

Неудивительно, что когда я на-
чал собирать свою коллекцию, то за-
хотел, чтобы в ней было что-то, напо-
минающее мне то, первое впечатление.  
Не могу утверждать, что мне удалось 
найти точно такой же подстаканник, 
как тот – из детства, но найденный  
на него очень похож.

Д Е Й С Т В У Ю Щ И Е  Л И Ц АД Е Й С Т В У Ю Щ И Е  Л И Ц А

Сегодня каждый знает, где всегда есть под-
стаканники – в поездах, а вот в домах их уже  
не просто обнаружить.

О подстаканниках мало написано, тем 
большей радостью стал для меня великолепно 
изданный первый и единственный каталог 
подстаканников. Я долго искал себе экзем-
пляр, тираж каталога всего полторы тысячи. 
Но автор книги проделал колоссальную рабо-
ту! Есть в каталоге и история производства,  
и рассказы об уникальных мастерах прошлых 
дней, и многое-многое другое. Что ценно,  
каталог позволяет распознать любой подста-
канник – ведь в нем указаны штампы заводов 
и даже клейма индивидуальных мастеров.

Подстаканник советских 
времен «Спасская башня». 
Виден инвентарный номер 
одного из горкомов КПСС.

Современные тематические подстаканники
из серии «ГАЗПРОМ».
Выполнены в различных техниках
с применением цветной эмали.

Серебряный подстаканник 
«Кубачинская корона» 
знаменитого Кубачинского 
художественного комбината.

Подстаканник «Прорезной» имеет давнюю историю. Фабрика Александра Кач 
работала в Санкт-Петербурге. Раритет периода до 1900 года.
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А ЭТО – СЕРЬЕЗНО
Подстаканники я стал собирать 

не так давно. Для меня первый и посто-
янный интерес для коллекционирова-
ния – все, что связано с радиотехникой. 
Я люблю свою профессию, я всю жизнь 
в ней… Так что мои самые глубокие ин-
тересы связаны с работой и техникой, 
ее отражающей…

Я не собираю коллекции просто 
ради коллекции, мне нравится, ког-
да экспонаты из них «живут» рядом  
со мной и дома, и на рабочем месте.  
А что касается раритетной техники,  
то мне интересно не только ее искать  
и находить, но и «доводить до ума» –  
чтобы она вновь работала.

Радиотехника, старые телефоны 
и приемники – в моем кабинете их пе-
ребывало очень много! И откуда они 
только «не приезжали»! Мои друзья  
и сотрудники часто звонят мне из отпу-
сков со словами: «Нашли то-то и то-то, 
нужно?» Так разрастается моя коллек-
ция, и не только моя. Многие из моих 
коллег увлечены своей профессией  
в не меньшей степени, чем я, поэтому  
с удовольствием собирают ее «атрибу-
ты», храня их дома и в гаражах, стара-
ясь все починить, довести до рабочего 
состояния.

Я стал приносить на работу пред-
меты из своих коллекций в 2011 году. 
Вскоре начались вопросы – что, к чему 
и как… Кто-то просто интересовался, 
кто-то рассказывал о том, чем «богат». 
Уже в 2012 году мы с профсоюзом кину-
ли в коллективе клич – как оказалось, 
не только мне давно хотелось создать 
постоянно действующую экспозицию.

Мы стремились сделать так, 
чтобы с историей Управления свя-
зи и интересной техникой прошлых 
лет смогли познакомиться и другие 
люди. В коллективе прошли конкур-
сы по сбору экспонатов – на самую 
старую фотографию из жизни Управ-
ления связи, публикацию о нашей 
работе, а затем и на радиотехнику. 
На сегодняшний день наш проект 
реализован – в мае этого года мы от-
крыли исторический уголок Управ-
ления связи, в нем уже побывало не-
мало гостей, в том числе и ученики 
«Газпром-класса». Многие из них 
уже определились с выбором про-
фессии, и мы совершенно не стави-
ли перед собой цель их переубедить  
и направить в «связисты». Нам хо-
телось, чтобы завтрашние выпуск-
ники задумались, а смогут ли они с 
удовольствием и азартом относиться  
к избранному делу всю жизнь.

Отзывы об экскурсиях говорят 
о том, что получилось у нас непло-
хо. Но мы не хотим останавливаться 
на достигнутом. У коллектива много 
планов, реализация которых сделает 
наш маленький музей больше и инте-
реснее. А вновь принятые работники 
Управления связи будут проходить  
в музее инструктаж, чтобы не толь-
ко уяснить все свои обязанности,  
но и проникнуться духом нашего 
коллектива, живущего под девизом: 
«Дружно, мобильно, качественно!»

Раскроем секрет – корреспонденты 
«Джоуля» были первыми посетителями му-
зея! Рекомендуем!

Д Е Й С Т В У Ю Щ И Е  Л И Ц АД Е Й С Т В У Ю Щ И Е  Л И Ц А

Казалось бы, позволив читателю заглянуть в эту 
коллекцию, можно и завершить рассказ, но… пора 
от «частного перейти к общему». Увлеченность – дело 
заразительное, поэтому вокруг Михаила Граникова год 
от года все больше людей, разделяющих интерес к его 
хобби. Не подумайте, что все они коллекционируют 
подстаканники. Да и Михаил Граников, как выясняется, 
совсем не ограничивает ими рамки своих интересов.
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N O  CO M M E N TN O  CO M M E N T

Ф ОТО :  Ю Л И Я  К О Р Ш У НФ ОТО :  В Л А Д И С Л А В  С А В О С Т И Н
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– Я впитывала все, что ценили мои род-
ные. Теперь многое умею, даже если и не так 
профессионально, как родители и сестры, –
рассказывает наша героиня. – Старшая сест‑
ра работает в детском саду – я получила обра‑ 
зование вожатой и всю жизнь с детьми что‑то  
организовываю, вторая трудится швеей –  
я с удовольствием шила платья своей дочке, 
третья стала художником в школе искусств –  

я тоже неплохо рисую. Мама, помимо любви 
к пению, еще и плясуньей была отменной – 
это и у меня получается.

Рассказывая о своей жизни, Ольга в пер-
вую очередь вспоминает именно творческие 
моменты: концерты и конкурсы, песни, тан-
цы и репетиции, замечательных наставников,  
с которыми сводила ее судьба. Она с уве-
ренностью говорит, что удача всегда была 
на ее стороне, и объясняет это следующим. 
Родившись в семье, которую смело можно 
назвать «соцветием талантов», маленькая Оля 
смогла разглядеть в своих близких не только 
любовь к сцене и творчеству. Ее родители при 
всей их артистичности профессии выбрали 
далекие от своих хобби. Но, несмотря на это, 
работу свою любили и отдавались ей со всей 
душой, также как песне. Уже взрослые, давно 
повзрослевшие мужчины – когда‑то «перво-
классники» отца – тянулись в их дом к свое-
му учителю поделиться радостью и горем.  
А земляки, которых лечила мама, не уставали 
говорить ей слова благодарности, которые 
Ольга помнит до сих пор.

– Я рано поняла, что в жизни нужно 
найти такую работу, которая будет по душе, 
будет приносить энергию и удовольствие.  

И мне повезло встретить на своем пути людей, 
которым это удалось, – делится Ольга Ара-
пова. – Тем самым, для меня счастье было 
не недостижимым, а реальным, возможным. 
Иногда считаю себя эгоисткой – так вышло, 
что меня всегда все любили. И я себя тоже 
люблю, всегда делаю то, что мне нравится –  
и в жизни в целом, и в работе. Да, бывает, что 
не все «по‑моему», но я выбираю путь, кото-
рый мне по душе. Когда я слышу от людей, 
которые приезжают к нам не в первый раз, 
что они ждали встречи со мной, это очень 
подстегивает! Я должна выложиться «на все 
сто»! Людям нужны положительные эмоции,  
и я могу подарить им праздник!

Она живет с девизом, который называ-
ет пионерским: «Ни шагу на месте, ни шагу 
назад и только вперед!» Времена меняются,  
но дети, приезжающие с родителями за юж-
ным солнышком, каждый год знакомятся с «но-
вой» Ольгой, постоянно находящей самые со-
временные «фишки» в своей работе. В ее исто-
рии нет «сложных» и не здоровающихся детей. 
Всем интересно в ее компании, потому что  
и ей интересно быть с людьми, создавая шоу, 
проявляющие таланты всех и каждого. При-
чем речь идет не только о юных северянах,  
но и о наших коллегах, с удовольствием при-
нимающих участие в мероприятиях Ольги.

А что же песни, с которых все начина-
лось? Ольга Арапова напевает практически 
все время, собрав репертуар из немалого 
числа песен авторских и народных, радост-
ных и печальных. По ее словам, не раз ей при-
ходилось быть запевалой по три‑четыре часа. 
И глагол «приходилось» здесь не очень уме-
стен, ведь пела и поет она с удовольствием  
и воодушевлением – так же, как живет.

ОЛЬГА
АРАПОВА
К У Л ЬТО Р ГА Н И З АТО Р  1  К АТ Е ГО Р И И
П А Н С И О Н АТА  « Н А Д Ы М »

С  ПЕСНЕЙ ПО ЖИЗНИ

Л И Ч Н Ы Й  В Ы Б О Р

Про нее говрят: «вечный 
двигатель», «человек на позитиве». 
А еще, часто называют живой 
иллюстрацией к поговорке:  
«И жнец, и швец, и на дуде 
игрец»! Она танцует и поет, шьет 
и рисует, режиссирует массовые 
мероприятия и выступает  
в ролях любого амплуа, и прочее, 
прочее, прочее. Ольгу Арапову 
сложно представить без улыбки и 
практически невозможно –  
в плохом настроении. Двадцать 
первый сезон она дарит людям 
праздник в летней Кабардинке. 
Может быть, именно в верном 
выборе профессии секрет 
ее оптимизма и бодрости? Четвертая дочь в семье, «отставшая» от старших сестер‑погодок на восемь лет, 

всеобщая любимица росла, можно сказать, под музыку. Отец – учитель  
в младших классах поселковой школы – играл на аккордеоне, мама – всеми 
уважаемый фельдшер – любила петь. Она обладала звонким, высоким, чистым 
голосом, обожала частушки и знала их великое множество. Три старшие 
дочки с детства вторили маме. Так что, когда в клубе организовывали концерты, 

участвовала в них вся семья. Трехлетняя Оля категорически отказывалась смотреть  
на выступления близких из зала и упорно карабкалась на сцену, уводить с которой  
ее было бесполезно – история повторялась сначала. Было бы удивительно, если б в скором 
времени она не присоединилась к семейной «концертной бригаде», не правда ли?
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Л И Ч Н Ы Й  В Ы Б О Р

К ЛУБ  ВЕСЕ ЛЫХ 

И НАХОДЧИВЫХ 
РУГ 

ГОВОРЯТ, ЧТО ЮМОР – САМОЕ ЛУЧШЕЕ ОРУ ЖИЕ,  
А ТОНКИЙ ЮМОР, К ТОМУ ЖЕ, – САМОЕ ОС ТРОЕ. 
НАШИ ГЕРОИ ПО РОДУ СВОЕЙ РАБОТЫ ОБ ОРУ ЖИИ 
ЗНАЮТ НЕ ПОНАС ЛЫШКЕ, ДА И О ЮМОРЕ МОГ У Т 
РАСС У Ж ДАТЬ, КАК ПРОФЕССИОНА ЛЫ, ВЕ ДЬ ОБА ОНИ – 
ИГРОКИ КОМАНДЫ КВН «СБОРНАЯ ЯМА ЛА».

АНДРЕЙ 
ГРАНДА

Конечно же, мы, КВН-
щики, образуем свой особый 
круг. Как во всяком сооб – 
ществе людей, объединенных 
одним образом жизни, общей 
целью, у нас свой сленг, свои 
привычки. Когда ты в кругу 
«своих», не нужно объяснять, 
что ты имеешь в виду, не нуж-
но отвечать на вопросы:  
«А зачем вы занимаетесь в 
КВН?» В наш круг приходят 
многие. И каждый со своей 
целью, которых множество: 
от желания следовать модным 
веяниям до стратегии карьер-
ного роста. Но остаются  
в КВНе далеко не все – ведь  
на деле за несколькими 
минутами юмора на сцене 
стоят часы работы, споров 
и репетиций. Так что круг 
КВН-щиков – это круг людей, 
которые к юмору относятся 
серьезно.

ДЕНИС 
БОНДАРЕВ
И Н С П Е К ТО Р 
ОТД Е Л Е Н И Я  З А Щ И Т Ы  И М У Щ Е С Т В А  г.  Н А Д Ы М
С Л У Ж Б Ы  К О Р П О РАТ И В Н О Й  З А Щ И Т Ы

Я ценю в моих друзьях КВН- 
щиках в первую очередь самоотвер-
женность и способность справиться  

с поражением, не опустить руки перед 
неудачей, идти дальше, бороться  

за победу. Чувство юмора? Присут-
ствует у большинства из нас, но это  

не значит, что мы все время на пози-
тиве. А выход на игру требует настроя, 

артистизма, можно сказать. КВН – игра 
командная, результат зависит от того, 

насколько ты сможешь выложиться,  
и все остальные тоже. Поэтому мы ве-

рим в нашу общую силу, подзаряжаемся 
от поддержки друзей. Процессы идут 
точно такие же, как в спортивной ко-

манде, нацеленной на достижение  
важных результатов. Важно жить  

общим делом и верить,  
что команда не подведет.

С ТА Р Ш И Й  И Н С П Е К ТО Р 
ОТД Е Л Е Н И Я  З А Щ И Т Ы  И М У Щ Е С Т В А  г.  Н А Д Ы М
С Л У Ж Б Ы  К О Р П О РАТ И В Н О Й  З А Щ И Т Ы
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АННА ПИЛЮГИНА
Р У К О В ОД И Т Е Л Ь  И Н Ж Е Н Е Р Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К О Й  Г Р У П П Ы
М Е Д И К О - С А Н И ТА Р Н О Й  Ч АС Т И

Полимерная глина попала мне в руки по чи-
стой случайности, и вот уже два года я с огромным 
удовольствием с ней работаю. По тактильным 
ощущениям это очень нежный материал, который 
позволяет творить настоящие чудеса. Вернувшись 
домой после насыщенного дня, озадаченная  
проблемными вопросами и путями их решения,  
я беру в руки глину и словно попадаю в другой мир. 
Буквально через несколько минут полностью погру-
жаюсь в творчество, а после того как у меня что-то 
получается, приходит настоящая буря эмоций. 
Пусть получается не с первого раза, и уровень ма-
стерства еще далек от намеченных целей и задач,  
но зато я точно знаю, что мне есть к чему стремить-
ся. Да и с коллегами, с которыми раньше я сталки-
валась лишь в рабочем процессе, возникают совсем 
другие отношения, ведь мы увлечены одним делом. 
Давно знакомые люди раскрываются с совершенной 
другой стороны, и действительно понимаешь,  
как много вокруг разносторонних талантов, с кото-
рыми у нас есть не только общие трудовые цели,  
но и творческие дороги идут где-то рядом.

ФЛОРА – ОТ ЛАТИНСКОГО FLORA –  
БОГИНЯ ЦВЕТОВ И ВЕСНЫ.

СОВРЕМЕННЫЕ МАТЕРИА ЛЫ 
Д ЛЯ ТВОРЧЕС ТВА ПОЗВОЛЯЮТ 

СОЗДАВАТЬ ЦВЕТЫ, КОТОРЫЕ 
ЛЕГКО МОЖНО ПРИНЯТЬ 

ЗА ЖИВЫЕ! НО Д ЛЯ ЭТОГО 
НЕ ДОС ТАТОЧНО САМЫХ ЛУЧШИХ 

МАТЕРИА ЛОВ, Д ЛЯ ЭТОГО НУ ЖНЫ 
РУКИ НАС ТОЯЩИХ МАС ТЕРИЦ!

СОПЕРНИЦЫ 
ФЛОРЫ

Е ЛЕНА БУРЛАКОВА
С ТА Р Ш И Й  С П Е Ц И А Л И С Т  С Л У Ж Б Ы  П О  К О О РД И Н А Ц И И
М Е Д И Ц И Н С К О Й  Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т И  И  С Н А Б Ж Е Н И Ю
М Е Д И К О - С А Н И ТА Р Н О Й  Ч АС Т И

Первое мое знакомство с полимерной глиной состоялось благо-
даря моей коллеге Анне. Меня восхищали ее многочисленные компо-
зиции из полимерной глины Clay Cra� by Deco, но я не могла себе пред-
ставить, как такие «шедевры» создаются. Ведь сама я даже с пластили-
ном никогда «не дружила». В сентябре 2015 года Анна привела меня  
в студию «Флоранс», в которой на тот момент она занималась. Так  
у меня появилось новое увлечение, без которого теперь я не представ-
ляю своей жизни. С Анной мы постоянно делимся идеями. Завершив 
очередную композицию, результат в первую очередь я показываю ей 
как более опытному в этой области человеку. Когда я делаю цветы  
из полимерной глины, время для меня останавливается. Своему увле-
чению я уделяю все свободное время, потому что, погружаясь в твор-
ческий процесс, получаю большое эмоциональное удовлетворение. 
Мне очень приятно видеть удивление, восхищение на лицах людей, 
которым я дарю свои работы. В каждый цветок я вкладываю частичку 
своей души, а ко мне возвращается море позитива от человека, которо-
го порадовали плоды моих усилий.

Ф ОТО ФА К Т Ы



ВЫСТАВК А «МСЧ + МГПУ»
А ВТО Р Ы  РА Б ОТ:
1.   А Н Н А  П И Л Ю Г И Н А  ( М С Ч )
2.   Е Л Е Н А  Б У Р Л А К О В А  ( М С Ч )
3.   Э Л И Н А  К Е Ш А Б Я Н  ( М Г П У )
4.   Д А Р Ь Я  А Н ТО Н Е Ц  ( М Г П У )
5.   Л И Л И Я  Ш А Й ГА РД А Н О В А  ( М Г П У )
6.   Г У З Е Л Ь  ГА Б Д РА Х М А Н О В А  ( М Г П У ) 
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Традиции рукоделия очень древние. Притом рукоделия 
именно группового – совместного творчества. В дав-
ние времена длинными зимними вечерами женщины, 
собравшись вместе, шили, пряли и вышивали. Это был  
не просто способ досуга, а особое действо, имеющее 
огромное значение для передачи важных знаний и уме-
ний, воспитания души под истории и сказки женского 
круга. Рукоделие – это нечто большее, чем умение сшить 
или связать себе какой‑то наряд или аксессуар. Это при-
общение к огромному пласту культуры предков, еще 
один способ почувствовать связь с ними. А значит, и на-
питаться силой своего рода и энергией жизни.

ЭЛИНА 
КЕШАБЯН

С П Е Ц И А Л И С Т  Г РА Ж Д А Н С К О Й  О Б О Р О Н Ы 
Г Р У П П Ы  П О  Г РА Ж Д А Н С К О Й  О Б О Р О Н Е ,  Ч Р Е З В Ы Ч А Й Н Ы М 
С И Т УА Ц И Я М  И  М О Б И Л И З А Ц И О Н Н О Й  РА Б ОТ Е 
М Е Д В Е Ж И Н С К О ГО  ГА З О П Р О М Ы С Л О В О ГО  У П РА В Л Е Н И Я

Долгими зимними вечерами, после 
трудового дня я стараюсь выкроить вре-
мя для занятия рукоделием: алмазной 
мозаикой, вязанием крючком и вышив-
кой крестиком. Считаю, что творческий 
процесс очень важен для женщины: это 
своего рода психотерапия и возможность 
уравновесить энергетику. Для меня твор-
чество – любимое дело, которое снова 
и снова возвращает меня к лучшей части 
моего «Я» и дарит безумное счастье жить 
и создавать красоту здесь и сейчас. Когда 
занимаюсь хобби, я перестаю чувствовать 
течение времени, забываю обо всех про-
блемах, оказываюсь в новом, свежем мо-
менте жизни! Женщина, которая нашла 
в суете дней, забот и срочных дел время 
для творчества, получает самый ценный 
витамин для красоты и здоровья – радость 
жизни! А самое приятное в творческом 
процессе то, что созданные мной работы 
нравятся окружающим меня людям!! !

ЛИЛИЯ
ШАЙГАРДАНОВА

З А М Е С Т И Т Е Л Ь  Н А Ч А Л Ь Н И К А 
ОТД Е Л А  О Р ГА Н И З А Ц И И  Т Р УД А  И  З А РА Б ОТ Н О Й  П Л АТ Ы 
М Е Д В Е Ж И Н С К О ГО  ГА З О П Р О М Ы С Л О В О ГО  У П РА В Л Е Н И Я

Я вышиваю крестиком счастье! В наше время люди 
занимаются вышивкой не из необходимости, а по велению 
души. Мое хобби дает мне радость, ощущение умиротво-
ренности. После трудового дня вышивка позволяет пере-
ключиться, пробудить творческое начало, а еще провести 
время в компании единомышленников, разделить с ними 
свои эмоции. Надо признаться, что процесс созидания ув-
лекает, особенно, когда на твоих глазах происходит рожде-
ние красоты. А каждая завершенная работа всегда радует 
возможностью начать что-то новое. Мне просто нравится, 
что я сама открываю в себе волшебные способности, пом-
ня, что «глаза боятся, а руки делают»!

Г У ЗЕ ЛЬ
ГАБДРАХМАНОВА

И Н Ж Е Н Е Р  Ц Е Х А  П О  Д О Б Ы Ч Е  ГА З А  И  ГА З О В О ГО  К О Н Д Е Н С АТА  № 8
М Е Д В Е Ж И Н С К О ГО  ГА З О П Р О М Ы С Л О В О ГО  У П РА В Л Е Н И Я

Увлеклась рукоделием я еще в школе, ког-
да научилась вязать крючком и спицами. С тех 
пор диапазон моих умений сильно расширил-
ся. Не так давно привлекла дочку к бисеропле-
тению. Иногда собираю картины из алмазной 
мозаики. Но самое большое удовольствие я 
получаю от работы с фоамираном. Из этого 
материала получаются очень красивые реали-
стичные цветы. Украшаю ими ободки, закол-
ки и броши. Дочка с гордостью их носит, это 
мне очень приятно. Кстати, дочка с радостью 
помогает мне делать серьги, браслеты и колье  
из камней и ткани.

Собираясь вместе с рукодельницами, 
мы не только общаемся, но и обмениваемся 
опытом. Ведь рукоделие – это не только ин-
тересное занятие, оно полезно для психики, 
так как помогает отвлечься от суеты будней, 
успокоиться, расслабиться. А хороший ре-
зультат всегда дает моральное удовлетворе-
ние. Да и веселее вместе работать.

Ф ОТО ФА К Т Ы

В ТРАДИЦИЯХ
ЖЕНСКОГО КРУГА

ДАРЬЯ
АНТОНЕЦ

Э К О Н О М И С Т 
ОТД Е Л А  О Р ГА Н И З А Ц И И  Т Р УД А  И  З А РА Б ОТ Н О Й  П Л АТ Ы 
М Е Д В Е Ж И Н С К О ГО  ГА З О П Р О М Ы С Л О В О ГО  У П РА В Л Е Н И Я

Для меня рукоделие – это не только прекрасное времяпре-
провождение, но и способ обрести душевную гармонию, улуч-
шить психологическое и физическое состояние. Вокруг много 
причин для стресса. После напряженного дня я хочу отдохнуть 
от проблем, расслабиться. Считаю, что любое творчество – это 
самовыражение. Занимаясь рукоделием, я успокаиваюсь, забы-
вая о мелких неприятностях. А неповторимые шедевры, создан-
ные в такие минуты, служат украшением для дома или гардероба. 
Со временем захотелось делиться и обмениваться опытом. Соби-
раясь вместе, мы задаем друг другу вопросы, узнаем о новинках 
в мире творчества. Все это не только расширило мои знания,  
но и помогло обрести новых друзей-единомышленников.
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На Севере я уже 35 лет. Прилетел в На-
дым золотой осенью 1981 года. Местная  
природа меня сразу поразила и ошеломи-
ла! Да, собственно, и сейчас эти чувства 
со мной. Зимой и летом, в любую погоду 
в свободное время я хожу в лес. Ничего 
не ищу нарочно, но всегда на пути по-
падается что-то необычное: ярко окра-
шенный осенний лист, гриб-трутовик 
необычной формы, сучок, изогнувший-
ся сказочной зверушкой на засохшем 
дереве.

Находки свои приношу домой,  
но первое время они хранились в пер-
возданном виде. Однажды зимой под 
снежным надувом у корней старого 
засохшего кедра я обнаружил не про-
сто сучок, а нечто необычное. Ни до, 
ни после этого наростов подобной 
формы я не встречал. Принеся его до-
мой и очистив от остатков коры, долго  

я не размышлял: передо мной был ма-
ленький кусочек родной степи! Я видел 
изогнувшиеся от ветра высокие травы  
и пару лошадей, доверчиво прижавшихся 
друг к другу, почти полностью скрытых 
упругими стеблями высокого камыша.

Впечатление было такое, будто 
внезапно прозрел! Как же я раньше это-
го не замечал! Вот, токующий глухарь 
распушил хвост, вот, за колодой при-
таился хитрый соболь, а старый охот-
ник присел отдохнуть на валежину, да 
и задремал… И главное – все создано 
самой Матушкой-Природой! Необходи-
мо лишь чуть-чуть завершить детали – 
где-то доработать хитрую мордочку или 
острые коготки на лапках, где-то обо-
значить упругое тело змеи, схваченной 
бесстрашной птицей.

Береста – отдельная тема и возник-
ла она «не вдруг». Заинтересовали меня 

не высокохудожественные берестяные 
изделия, продаваемые на ярмарках,  
а мудрость и изобретательность русско-
го народа, умеющего построить дом без 
единого гвоздя, сотворить с помощью 
одного лишь топора деревянный рез-
ной карниз для украшения избы. Умели 
наши предки и создавать уникальную 
берестяную посуду, пригодную как для 
сбора ягод, так и для хранения меда и 
других необходимых продуктов. Как 
такую сделать, с чего начать? Информа-
цию искал, где мог. Разглядывал готовые 
туески на ярмарке, читал литературу. На 
практике получилось далеко не сразу.

Постепенно руки начали чув-
ствовать душу природного материала, 
каждый очередной туесок получался 
все лучше. Вдохновляло и то, что из-
делия мои нравились друзьям и зна-
комым – дарил всем, выбирали друзья 
сами, что кому по сердцу. А основной 
целью для себя ставил практичность 
и функциональность изделий, чтобы 
подтверждали они свое изначальное 
предназначение – служить людям.

Особо хочу отметить для меня 
важное: природный материал я всегда 
стараюсь собирать так, что бы не на-
нести природе ущерб. Умелое и акку-
ратное снятие бересты (без поврежде-
ния находящихся непосредственно под 
ней сокодвижущих слоев) не приводит  
к гибели дерева, через два-три года сня-
тый участок покрывается новой корой.

ВАСИЛИЙ
ТАТАРА
Г Е О Л О Г
И Н Ж Е Н Е Р Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К О ГО  Ц Е Н Т РА В 

ПО
ДР

УЧ
НЫ

Х 
У 

ПР
ИР

ОД
Ы Х О Б Б И  & К О Л Л Е К Ц И Я 

Родился и вырос я в степном 
краю. Лес видел только на кар-
тинках в книгах о природе, ко-
торые очень любил читать. Бе-
резки на опушке, алые грозди 
рябины казались мне чем‑то 
сказочным – воображение 
рисовало картины русского 
леса, но хотелось увидеть его 
воочию. Получив профессию 
геолога, я оказался в сибир-
ской тайге у реки Ангара  
и долго не мог поверить, что 
это происходит в реальности! 
Ведь слова – «Сибирь, тайга, 
багульник» – с детства вызыва-
ли душевный трепет.
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СВЯЗИСТЫ 
ВЫСОКОГО 
ПОЛЕТА

Связистом быть почетно в наше время!
Предупредить хотим, что не простое это бремя:
Залезть на мачту, кабель протянуть.
Но, главное…
С улыбкой свою работу сделать не забудь!!!

Денис Воробьев,
электромонтер цеха связи № 3

Хотели бы вы чувствовать себя на рабо-
те так же, как в кругу друзей, разделяющих 
общие интересы? Наверно, да, особенно  
в моменты, когда на служебные дела тра-
тится больше времени, чем на общение  
с близкими. Что тут говорить о тех, кто ра-
ботает по вахтовому методу, когда коллеги 
волей‑неволей становятся «второй семьей».

Но и семьи бывают разные, не правда 
ли? В некоторых даже ненадолго задержи-
ваться не хочется. А в других «чувствуешь 
себя, как дома», где есть место поддержке 
и чувству юмора, заботе и искреннему вни-
манию, чувствуется дружеская атмосфера. 
Именно так – как семью с добрыми тради-
циями – характеризуют коллектив цеха связи 
№ 3 Управления связи общества «Газпром 
добыча Надым».

Д Е Й С Т В У Ю Щ И Е  Л И Ц А
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Д Е Й С Т В У Ю Щ И Е  Л И Ц А

О КОМАНДНЫХ СЕКРЕТАХ СВЯЗИС ТОВ, РАБОТАЮЩИХ НА ЯМА ЛЕ, 
МЫ ПОПРОСИЛИ РАССКАЗАТЬ ИХ НАЧА ЛЬНИКА РУС ЛАНА 

КАРАБЕ ЛЬНИКОВА. А К СОТРУДНИКАМ ЦЕХА СВЯЗИ № 3 ОБРАТИЛИСЬ 
С ПОЖЕ ЛАНИЕМ ПРОКОММЕНТИРОВАТЬ С ЛОВА РУКОВОДИТЕ ЛЯ, 

ПРОДОЛЖИВ ФРАЗУ: «МЫ – КОМАНДА, ПОТОМУ ЧТО…». 
ТО, ЧТО РУС ЛАН ПРЕКРАСНО ПОМНИТ «Ф. И. О.» ВСЕХ СОТРУДНИКОВ, 

ЗНАЕТ ИХ УВЛЕЧЕНИЯ И ОСОБЕННОС ТИ ХАРАК ТЕРА, ЕЩЕ МОЖНО 
ОБЪЯСНИТЬ СВОЙС ТВАМИ ЕГО ПАМЯТИ, ВНИМАНИЯ И С ТИЛЯ 

РУКОВОДС ТВА. НО ТЕПЛОТА, С КОТОРОЙ ОН ОТ ЗЫВАЕТС Я О ЛЮДЯХ – 
ЭТО У ЖЕ ПРО ДРУГОЕ. ПРО Т У САМУЮ ОСОБУЮ АТМОСФЕРУ 

В КОЛЛЕК ТИВЕ, КОТОРАЯ ВОЗМОЖНА ТОЛЬКО ПРИ НА ЛИЧИИ В НЕМ 
ЦЕННОС ТЕЙ, ЗНАЧИМЫХ Д ЛЯ ВСЕХ.

– Работают у нас совершенно раз-
ные люди: есть и молчуны, и «говоруны». 
Каждый чем-то отличается, в каждом 
что-то особенное, – делится Руслан Ка-
рабельников. – Человека узнаешь не сра-
зу, должно возникнуть доверие. А это, я 
считаю, невозможно, если людей ничего 
не объединяет. Таким общим знаменате-
лем для коллектива служат три качества: 
трудолюбие, честность и интерес к обще-
му делу.

Думаю, поэтому у нас нет понятия 
«та вахта», мы работаем в одном кол-
лективе, решаем одни задачи, просто  
не одновременно. Я и мой заместитель 
прилетаем на Ямал так, чтобы «захва-
тить» половину рабочей вахты с одной 
частью коллектива, половину – с другой. 
Так что своих знаем – всех и каждого.

В праздники все, кто оказался на  
свободной вахте, стараются дозвонить-
ся на Ямал и поздравить коллег, никто 
никого об этом не просит и уж тем более  

не обязывает – это традиция. Если уж за-
шла речь, расскажу, что у нас происходит, 
например, на Новый год. Вахта делает  
из мужчин поваров. Про половину уж 
точно можно утверждать, что они хорошо 
готовят. А в праздник приятно порадо-
вать коллег – мы накрываем общий стол. 
Есть такие мастера, что и холодец сделают,  
и пирогов напекут. Виктор Пухонин – 
просто уникальный повар! А в этом году 
всех удивил Константин Коломийцев! Он 
специально привез все для плова – и казан, 
и специи, и баранину! Пять часов колдовал 
над блюдом, было потрясающе вкусно!

Фактически, у нас отношение вну-
три коллектива – как в семье, где есть 
люди более близкие и менее близкие,  
но все – СВОИ, НАШИ! Человек прихо-
дит в коллектив – и где-то через год чув-
ствует себя нужной частью важного цело-
го. У нас принято делиться радостями и 
горестями, мы действительно прожива-
ем жизнь вместе. И все время на связи,  

создали свою группу в Viber. Так что  
из первых уст узнаем новости своих кол-
лег. Рождение детей и свадьбы, поступле-
ние в ВУЗы и их окончание, да и менее 
радостные события – ничего не проходит 
мимо. У нас с удовольствием и шутками- 
прибаутками собирают деньги на колясоч-
ки и подарки ко дню рождения, а ведь во 
многих коллективах – это формальность.

Мы не представляем себя без чувства 
юмора. Есть у нас «штатные» шутники –  
Юрий Мясоедов и Вячеслав Игнатов, та-
кое ощущение, что иногда они специаль-
но придумывают что-то особенное. Есть 
шутки, которые все уже цитируют, вспо-
миная авторов. Когда к нам впервые при-
ехал Владимир Шиян, то представился  
и сразу сказал, что он к нам временно. Все 
удивились: «Как это? На Бованенково –  
временно?» А он в ответ: «Мне осталось 
до пенсии 98 вахт». Через полтора года  
к нам супруга его устроилась. Теперь шу-
тим: «Надо вас в разные вахты опреде-
лить, чтоб отдыхали друг от друга, а то все 
время вместе!»

Раньше у нас был сугубо мужской 
коллектив, а не так давно появились 
три женщины. Они для нас – стимул  

к совершенствованию! Теперь с утра 
мужчины гораздо тщательнее следят  
за своей внешностью, да и стилистика 
речи заметно улучшилась. В общем, все 
происходящие изменения мы стараемся 
истолковать с точки зрения пользы.

Не сказать, что у нас идиллия, что 
все друг друга любят – так и не бывает. 
Вместе работают люди разного возраста, 
темперамент имеют различный и инте-
ресы. У кого-то семьи и дети, у кого-то – 
спорт в приоритете, но нам важно, чтобы 
каждый помнил про уважение к друго-
му. У нас и конфликты бывают, но мы их  
не боимся. Если возникают споры – все 
просто! Разводим людей по объектам  
(а они достаточно далеко друг от друга 
расположены), чтобы какое-то время 
спорщики даже не встречались, обдума-
ли свои претензии, эмоции утихомирили 
и нашли общий язык.

По вечерам на рабочей вахте боль-
шинство успевает спортом позаниматься. 
Есть у нас и баскетболисты, и теннисисты,  
и волейболисты, и любители «железо 
потягать». Дмитрий Белоглазов входит  
в состав сборной Общества по волейбо-
лу. Сергей Шейко – как в сборную Обще-
ства, так и в сборную Надымского райо-
на по баскетболу. Кто-то шутит, что у нас  
не цех, а золотой резерв спортивной ко-
манды Управления связи, а я считаю, что 
не только спортивной!

Многие из наших ребят входят в кад- 
ровый резерв. Некоторые очень быстро  
и целеустремленно делают карьеру, служат 
примером для других. У мужчины долж-
ны быть здоровые амбиции – желание 
реализоваться в любимом деле, достичь 
своих целей. Мы радуемся, когда кто-то  

из наших добивается успеха. Вот, Кирилл 
Кошталев в цехе работал инженером 
электросвязи второй категории и сразу 
перешел на должность ведущего инжене-
ра участка сети передачи данных нашего 
Управления, даже переехал в Надым –  
это здорово!

Сегодня в коллективе цеха связи 
№ 3 работает 48 человек. У нас нет слу-
чайных людей. Профессионализм, без-
условно, важен, но и человеческие каче-
ства – дело не десятое. Чтобы не устроить 
ситуацию «ложка дегтя в бочке меда», как 
руководитель, я стараюсь не судить о лю-
дях, когда они устраиваются к нам, толь-
ко по резюме. Стараюсь «почувствовать» 
человека, опираясь на опыт и интуицию. 
Мы же не приглашаем к себе в дом перво-
го встречного? Вот и я нахожу время, что-
бы встретиться и поговорить с каждым 
кандидатом в наш дружный коллектив.

РУС ЛАН
К АРАБЕ ЛЬНИКОВ
Н А Ч А Л Ь Н И К  Ц Е Х А  С В Я З И  № 3
У П РА В Л Е Н И Я  С В Я З И
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МЫ НЕ ПРОС ТО ВМЕС ТЕ РАБОТАЕМ, 
МЫ – КОМАНДА, ПОТОМУ ЧТО…

Д Е Й С Т В У Ю Щ И Е  Л И Ц А

...нас сплотило стремление к наилучшему решению производственных задач!

...мы осознаем всю степень ответственности 
в нашем нелегком труде в непростые 
для страны времена, это и делает нашу 
команду дружной и сплоченной!
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...потому что нас объединяет одна общая цель: 
«Будем хорошо работать – будем лучше жить!»



N O  CO M M E N TК А Р Т И Н А  М И РА

Ф ОТО :  Ю Л И Я  К О Р Ш У НФ ОТО :  А Л Е К С Е Й  К О С А Р Е В
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Память ярко хранит детали «пищевого приключения» и уберегает нас от повторных 
экспериментов над организмом. Вряд ли кто‑то осознанно хочет вновь испытать все «удоволь-
ствия» отравления. Скорее, мы предпочтем в будущем избегать того, что с нами случилось  
и явно не понравилось. Нет, есть, конечно, экстремалы, которым, как говорится, «только дай» 
и «чем хуже, тем лучше», но мы‑то говорим о людях, способных рассуждать здраво и отно-
ситься к себе достаточно бережно.

Опыт учит: если хочешь чувствовать себя хорошо, не повторяй своих ошибок. Все 
просто и понятно. Странно другое: то, что мы легко воспринимаем в отношении пищи, нам 
очень тяжело удается встроить в систему своих правил в общении с людьми. А причем здесь 
люди? – спросите вы. Чтобы провести параллели, давайте вспомним ситуации из жизни.
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У вас хорошее, скажем, рабочее на-
строение, вы полны сил и готовы «горы свер-
нуть» и тут… к вам подходит коллега из ка-
тегории «вечный нытик» с историями о сво-
ем горестном житье‑болячках‑проблемах. 
Безусловно, иногда желание пожаловаться  
на какие‑либо обстоятельства испытывают все,  
и это нормально. Обращаем внимание  
на прилагательное «вечный». Возможны вариан-
ты – и вы встречаете «вечного скептика», который 
весьма подозрительно и с завидным упорством 
пытается подкопаться под причины вашего хо-
рошего настроения и опровергнуть все то, что 
для вас приятно и радостно. А еще, есть такие 
персонажи, как «вечно недовольный», умеющий 
во всем увидеть «черную сторону» и не заметить 
доброе начало, и «вечный хам». Люди из послед-
ней «партии» не обязательно грубят в открытую, 
но легко могут испортить настроение одним‑дву-
мя словами, сделав, например, двусмыслен-
ный комплимент. Чтобы подробно описать всю 
галерею «вечных» у нас просто не хватит места, 
поэтому остановимся.

Что же происходит потом? Каждый  
из нас по‑разному «принимает эмоциональ-
ную пищу» – общение с токсическими людьми, 
а именно так «вечных» величает современная 
психология. Кто‑то превращается в слушателя  

и внимает – ведь перебить их достаточно 
сложно, так же, как и перевести разго-
вор на тему, которая будет интересна вам  
и не осуждаема‑отрицаема‑оплакиваема‑
обругиваема ими. Кто‑то пытается яростно 
спорить и отстаивать свое право чувствовать 
то, что чувствует и думать то, что думает. Кто‑то 
расстраивается, кто‑то «зеркалит» состояние 
и установки незваного гостя. Кто‑то, забыв  
о себе, начинает пробовать сто один спо-
соб по улучшению настроения собеседни-
ка. Кто‑то молча злится и терпит, думая лишь  
об одном: Когда же меня оставят в покое?

В общем, бодрый настрой остается 
где‑то в прошлом, а в настоящем после обще-
ния с токсическими людьми мы испытываем 
вышеупомянутое «дурное самочувствие», толь-
ко не на уровне тела, а в душе. Злость или оби-
да, растерянность, грусть или боль, и всегда 
эмоциональное истощение – диапазон чувств 
зависит от того кто из «вечных» вам встретился, 
и на каких персонажей из этой когорты вы реа-
гируете особенно сильно. Кто из них – «стопро-
центный яд» для интоксикации вашей души?

Это же практически та же самая исто-
рия с едой! Не нужно много времени, чтобы 
почувствовать – от общения с этим челове-

ком мне всегда становится плохо – у каждого  
из нас среди родственников, знакомых  
и коллег есть такие люди. Но мы раз за разом 
«едим» их отрицательные воздействия и ме-
няем свой позитивный настрой на негатив.  
Но, человек – это не сгнившая груша, от кото-
рой можно отказаться, – скажет кто‑то. – Если 
мы каждый день пересекаемся на работе,  
то я вынужден с ним общаться.

Если вы уверены, что вынуждены «вечно» 
принимать чужой негатив, то… обращаем 
внимание на слово в кавычках. Если же вам 
надоело тратить время и силы на то, чтобы 
эмоционально кого‑то подкармливать, отрав-
ляя при этом себя, то выбор – за вами. Начните 
слушать «в пол уха», прилагайте усилия, чтобы 
не вовлекаться в споры и дрязги, определите 
для себя границы тем, которые вы не будете 
обсуждать с подобными собеседниками – 
ибо смысла не имеет. Будьте к себе береж-
ны! А если очередная «сгнившая груша» будет 
уж чересчур домогаться вашего внимания – 
вспомните о последствиях реальных пищевых 
отравлений. И вам будет гораздо проще раз-
вернуться и уйти, прервав разговор, в котором 
вас используют. Не вежливо? А делать из вас 
мусорное ведро – вежливо?

Мало кому в жизни удалось 
избежать того, что доктора 

называют пищевым отравлением. 
Как правило, большинству  

из нас не понаслышке известны 
результаты употребления 

чего‑то несвежего или не очень 
чисто вымытого, возможно, 
неправильно хранившегося 

(у каждого своя история). 
Не вдаваясь в подробности 
физиологии, назовем такие 

последствия словосочетанием – 
дурное самочувствие.



К А Р Т И Н А  М И РАК А Р Т И Н А  М И РА Ф ОТО :  В Л А Д И С Л А В  С А В О С Т И Н
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Х О Б Б И  & К О Л Л Е К Ц И Я

ОЛЕГ 
ЗОЛОТ УХИН
Н А Ч А Л Ь Н И К  С Л У Ж Б Ы
О Р ГА Н И З А Ц И И  В А Х ТО В Ы Х  П Е Р Е В О З О К

– Коллекционер монет волей‑ 
неволей руководствуется нумизматикой, 

которая изучает историю монетной чекан-
ки и денежного обращения: ведь нужно 
определить, какой стране принадлежит 

монета, из какого материала, когда и ка-
ким монетным двором она выпущена.

– Кто‑то ищет монеты одного года  
выпуска, кто‑то – отчеканенные  

с ошибками, кто‑то – юбилейные. Меня 
интересуют монеты разных стран.  

На сегодня в моей коллекции представле-
ны монеты более чем из 80 государств.

– Увлекся я этим хобби в девяно-
стые годы, когда у меня остались вы-
шедшие из-за распада СССР из оборота,  
и простые, и юбилейные монеты. Среди 
них я выбрал наиболее интересные, что-
бы сохранить. Чуть позже стали реаль-
ностью поездки заграницу – коллекция 
начала пополняться «гостями» из других 
стран. И друзья, и родственники стара-
лись привезти мне монетку-другую.

– Есть в коллекции и диковинка, 
«родину» которой я долго не мог опре-
делить. В итоге выяснил, что она из За-
падной Африки, на территории которой 
находится много небольших государств, 
в каждом свои деньги, но есть и монеты, 
имеющие хождение везде, – вот такая 
редкость мне досталась.

– Это особое вечернее удовольст-
вие: рассмотреть новинку коллекции,  

и, узнав ее историю, определить в аль-
бом. Наряду с зарубежной, я продол-
жаю пополнять и российскую часть 
коллекции. Чеканят новые интересные 
экземпляры – к Олимпиаде в Сочи, 
например. Да и в подборках прошлых 
лет еще не удалось найти все монеты, 
выпущенные в определенных сериях.  
А хочется, конечно, собрать полные 
коллекции.

Х О Б Б И  & К О Л Л Е К Ц И Я

Памятная монета к XVII Чемпионату мира  
по футболу,  который проводился впервые  

на полях двух стран – Южной Кореи  
и Японии – с 31 мая по 30 июня 2002 года. 

Валюта государства‑города Ватикан. 
Карликовое государство‑анклав 

образовано в 1929 году. Это самое 
маленькое государство мира. Находится 

Ватикан в Риме, но полностью  
независим  от Италии.

Franc CFA – это денежная единица стран Африки, которые 
входят в экономическое сообщество ЭКОВАС – региональный 
союз стран Западной Африки, которое было основано 
28 мая 1975 года.  Восемь государств союза – Бенин, 
Буркина‑Фасо, Гвинея‑Бисау, Кот‑д’Ивуар, Мали, Нигер, 
Сенегал и Того используют эту денежную единицу.

Юбилейная серебряная монета серии «История русской авиации» 
номиналом 1 рубль – «Русский Витязь» выпущена Банком России 
1 апреля 2010 года. «Русский Витязь» – первый в мире четырехмоторный 
самолет, созданный в России в 1912‑1913 годах.

Юбилейная серебряная монета серии «История русской авиации» номиналом  
1 рубль – «Ту‑144» выпущена Банком России 3 мая 2011 года. Самолет модели ТУ‑144 
был разработан в конструкторском бюро Туполева в шестидесятых годах ХХ века. 
ТУ‑144 является первым из двух сверхзвуковых авиалайнеров, которые когда‑либо 
использовались авиакомпаниями для коммерческих перевозок. Первый полет 
ТУ‑144 состоялся 31 декабря 1968 года,  на два месяца раньше, чем у «Конкорда».



К А Р Т И Н А  М И РА К А Р Т И Н А  М И РА
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Н А  АТО М ЫН А  АТО М Ы

«Все, что есть у нас собственного 
и что, следовательно, является 

нашей заслугой или нашей виной, 
может поместиться на кончике 
иголки, все же остальное нам 

передал длинный ряд предков»
Марк Твен

ОБРАЩАЯСЬ К ИСТОК АМ
Эта история началась в середине двадцатых годов прошлого века, когда в прожаренную солнцем Бухару 

прибыл российский военно‑санитарный поезд – Советская власть оказывала помощь молодым азиатским респуб‑
ликам. В бывших Хивинском, Кокандском и Бухарском ханствах продолжались регулярные вспышки чумы.

Чтобы услышать эхо тех давних дней, обратимся к строкам замечательного русского военного писателя, 
полковника Отдельного корпуса Пограничной стражи России Дмитрия Логофета. В 1901–1902 годах он совершил 
путешествие по азиатским просторам. Итогом поездки стали три книги путевых очерков с общим названием  
«На границах Средней Азии». Острый взгляд писателя не упустил и работы табибов – местных врачей. Вот как автор 
описывал врачевание в кишлаке Сарай.

Такая простота оборачивалась страшны-
ми эпидемиями чумы, холеры и десятков других 
болезней. Еще один русский исследователь Бу-
харского ханства А. Галкин, побывавший в Гис-
сарской долине в 1887 году, упоминал, что в этих 
краях часто встречаются пустые селения, вымер-
шие от эпидемий.

Но, вернемся к рассказу о нашем поезде. Его 
медицинский состав был укомплектован опытны-
ми врачами и фельдшерами, среди них были и жен-
щины, проводившие лечение местных представи-
тельниц слабого пола. К этому моменту российские 
медсестры уже завоевали себе место в ранее сугубо 
мужском мире медицины. Пример первой в России 
медсестры Екатерины Михайловны Бакуниной,  
в 1855 году вопреки мнению своих родных устре-
мившейся на Крымскую войну, вдохновил многих.  

«–Приходится часто поражать-
ся: ведь антисептических средств они 
никогда не используют, а производят 
иногда очень рискованные операции, – 
подтвердил наш доктор, с которым 
мы бродили по базару. – Представьте 
себе, – продолжал он, – я был очевидцем, 
когда после тяжелого ранения в живот 
такой же «хирург», даже не смыв кро-
ви, зашил рану обыкновенной иголкой  
с простой хлопчатобумажной ниткой! 
Раненый с полчаса метался, а потом… 
стал пить чай! Я все-таки предполагал,  
что он умрет, но месяца через три 
встретил страдальца на базаре со-
вершенно здоровым?! Какова натура… 
Здесь все по простоте…»

Бу
ха

рс
ка

я 
пе

ка
рн

я.
 С

. М
. П

ро
ку

ди
н-

Го
рс

ки
й.

 Я
нв

ар
ь,

 1
90

7 
го

д
Ж

ит
ел

и 
ре

ги
он

а 
пр

ид
ер

ж
ив

аю
т

ся
 

т
ра

ди
ци

й.
 С

. М
. П

ро
ку

ди
н-

Го
рс

ки
й.

 1
90

7 
го

д

Коллектив, в котором работала Ракия уже после 
войны (во втором ряду четвертая справа)

Уточним, что родилась будущая «пионер-
ка медицины» в семье губернатора Петер-
бурга и, естественно, имела прекрасное 
образование. За 50 лет ситуация измени-
лась, но не кардинально: стать медицин-
ской сестрой на переломе XIX-XX веков 
могли уже не только дворянки, но обя-
зательно представительницы добропо-
рядочных семей, способных отправить 
дочерей на обучение в достойные обра-
зовательные заведения. После Октябрь-
ской революции многие из получивших 
медицинскую подготовку девушек не на-
рушили клятву Гиппократа.

Юная Ракия Давлетшина – девушка 
из обеспеченной многодетной татарской 
семьи – подходила по всем требованиям. 
Она прошла обучение в медресе – мусуль-
манском учебном заведении, выполняю-
щем роль средней школы и духовной се-
минарии, умела читать и писать не только 
на русском, но и на фарси – языке Корана, 
была воспитана в понимании светских 
ценностей.
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ценностям, в которых воспитывала 
их бабушка, и примеру, которым слу-
жили родители.

Детям легко было гордиться от-
цом – его жизнь была яркой, напол-
ненной любимой работой и уваже-
нием коллег. Получив специальность 
водителя, Радик стал одним из «пио-
неров» освоения газового месторож-
дения в Газли, где и создал семью. 
За несколько десятилетий работы 
на полноприводном четырехосном 
МАЗе, прозванном в народе «Урага-
ном», – тяжелой машине, способной 
преодолеть и горные трассы, и тяже-
лые песчаные дороги, Радик исколе-
сил сотни тысяч километров от Таш-
кента до Кушки. И везде у него были 
друзья, с каждым из которых Радик 
сумел найти общий язык в полном 
смысле этих слов. Выросший в раз-
ноязычной среднеазиатской стране, 
он свободно говорил на узбекском, 
таджикском и казахском.

Ракия не баловала единствен-
ного сына мягкостью и чрезмерной 

заботой, может быть, поэтому уже 
взрослым он научился создавать 
вокруг себя тепло, привлекавшее 
к нему людей. Настоящий профи  
в своем деле, Радик всегда был ря-
дом с теми, кто нуждался в помощи 
в трудную минуту. В 1975 и 1984 го-
дах Газли сотрясли землетрясения  
в восемь баллов, сровнявшие с зем-
лей все, что создали газовики и стро-
ители. Радик принимал активное 
участие в ликвидации последствий 
землетрясений на объектах головной 
станции и в городе, помогая создать 
для людей, потерявших все, нормаль-
ные условия жизни. Многие нужда-
лись в его поддержке. Он, как и его 
мать, никогда не мог пройти мимо 
чужого горя, был готов помогать лю-
дям и в работе, и в быту. Даже выйдя  
на пенсию, Радик ни переставал об-
щаться с коллегами и передавать мо-
лодежи опыт и знания.

Н А  АТО М ЫН А  АТО М Ы

Но одно дело – выучить доч-
ку, совсем другое – смириться с ее 
желанием уехать в какие-то далекие 
края, с иными устоями и, порой, 
дикими нравами. Особенно, если 
девушке на тот момент уже семнад-
цать – самое время замуж отдавать! 
Можете представить, каким харак-
тером обладала Ракия, настоявшая 
на своем решении служить Отече-
ству на медицинском поприще? Что 
это было  – бескомпромиссность 
юности или предчувствие судьбы –  
не знает никто. Но родители от-
пустили свою кровинку в дальний 
путь. Никто и представить не мог, 
что смелая девушка в Башкирию 
уже никогда не вернется.

Нашей героине пришлось при-
нять тот факт, что ее путешествие  
«в край лихорадки и холеры» затя-
гивается. В годы становления Совет-
ской власти в Азии Ракия навидалась 
всякого, но стоически приняла судь-
бу, которая привела ее к месту, где ей, 
видимо, и суждено было жить. Вы-
держав тяжелый медицинский труд  
в чумных бараках, девушка научи-
лась опираться на себя, благо имела 
действительно сильный характер.

Шли годы, Ракия продолжала 
трудиться медсестрой, вышла замуж, 
а в 1939 году родила сына Радика. 
Знание языка и духовное воспита-
ние помогли ей заслужить доверие 
и уважение в местной среде. Негра-
мотные соседи приглашали «ученую 
женщину-табиба» читать молитвы  
в праздничные и горестные дни. Ка-
залось, что испытания на прочность 
завершены …

И тут началась Великая Отече-
ственная война. Муж ушел на фронт, 
а Бухару заполонили беженцы, на-
правляемые в теплые края из рай-
онов, оккупированных фашиста-
ми. «Ташкент – город хлебный»… 
Такое мнение распространялось  
и на прочие азиатские города, счаст-
ливо оставшиеся в стороне от воен-
ных действий. На деле все обстояло 
по-другому. Карточки, постоянная 
нехватка продуктов, перенаселен-
ность, к которой южные республики 
оказались не готовы, привели к воз-
вращению заболеваний, связанных 
с голодом и антисанитарией. Ракия 
выдержала и это, выстояла и вос-
питала сына в традициях, в которые 
верила сама, которые помогали ей 
выжить.

Держать данное слово, быть от-
ветственным, ценить знания, не боять-
ся трудностей, смело шагать вперед – 
именно таким вырос ее Радик. Таким 
помнят его собственные дети. Внуки 
Ракии столь же бережно относятся 
к духовным скрепам своей семьи –  

– К моему великому сожале-
нию и отец, и бабушка уже 
ушли из жизни, но я вижу 
отражение их судеб  
в своей, и это для меня 
важно. На переломе эпох 
бабушка уехала из родных 
мест на юг, а я в 90‑х, когда  
в Средней Азии менялось 
все и вся, решил двигаться 
на Север. Мой выбор про-
фессии в газовой промыш-
ленности – разве могу я 
считать его случайным? Ведь  
в детстве я так ценил даль-
ние рабочие поездки  
с отцом. Да и вырос я  
в газовом городе Газли, 
где папа работал. А что 
касается стойкости ха-
рактера и способности 
находить контакт с людьми 
в любой ситуации, думаю, 
тут судить не мне. Пройдут 
годы, и об этом смогут 
рассказать уже мои дети.

РОБЕРТ 
Г УМИРОВ
Г Л А В Н Ы Й  И Н Ж Е Н Е Р
Н А Д Ы М С К О ГО  Н Е ФТ Е ГА З ОД О Б Ы В А Ю Щ Е ГО 
У П РА В Л Е Н И Я

Ракия Давлетшина-Гумирова

Ракия с внуками –
Робертом и Рустамом

1972 год

Радик Гумиров
Снимок предположительно 1967-68 года

Фото С. Прокудина-Горского начала ХХ века
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«ГАЗПРОМ – 
ТВОРЧЕСТВУ НЕТ ГРАНИЦ»

Название фестиваля, посвященного 45‑летию 
общества «Газпром добыча Надым», предпо-
лагало массовость, но никто и представить себе 
не мог, во что это выльется! Праздник, созданный 
общими силами, подарил простор для само-
выражения сотням участников четырех этапов 
фестиваля и настоящее чудо для зрителей, 
подсчитать число которых просто нереально.

О том, как такое стало возможным, нам рас-
сказали кураторы фестиваля – специалисты 
Дома культуры «Прометей» Управления по экс-
плуатации вахтовых поселков. Именно под их 
чутким руководством 160 представителей Обще-
ства превратились в певцов и танцоров, 117 
мастеров‑«золотые руки» продемонстрировали 
свои таланты в декоративно‑прикладном и изо-
бразительном творчестве, а еще три десятка 
наших коллег воплотили на сцене лирико‑поэти-
ческие композиции на стихи различных авторов. 
Наш журнал вышел из печати еще до заверше-
ния последнего тура фестиваля‑конкурса  
видеоработ. Но, мы уверены, что и на этом 
этапе творческое взаимодействие «про-
метеевцев» и самодеятельных операторов, 
режиссеров и актеров всех порадует!

СВЕТЛАНА КРАМАРЕНКО
З А В Е Д У Ю Щ И Й  ОТД Е Л О М
45 лет – наш общий праздник! 
Творчество объединило лю-
дей разных специальностей – 
и газовиков, и бухгалтеров! 
Чтобы сделать праздник для 
себя, для своего коллектива, 
для всех в зрительном зале мы 
стали родственными душа-
ми – это и есть корпоратив-
ный дух! И, мне кажется, что 
до этого участникам в жизни 
как раз не хватало творчества!

АНДРЕЙ КРАМАРЕНКО
Г Л А В Н Ы Й  Р Е Ж И СС Е Р
Не просто преодолеть себя  
и найти в душе что-то новое! 
Помимо работы над собой 
важно было понять замысел 
проекта, справиться с обра-
зом, стать настоящим акте-
ром! Рассказать стихотворе-
ние так, чтобы зритель смог 
почувствовать запах дождя! 
Это было здорово!

НА ДЕЖ ДА ХОЛОПОВА
З А В Е Д У Ю Щ И Й  ОТД Е Л О М
У нас получился настоящий 
творческий союз. Мы неожи-
данно для себя открыли бе-
зумное множество талантов 
среди работников общества 
«Газпром добыча Надым.

НА ДЕЖ ДА ШЕВЧЕНКО
З А В Е Д У Ю Щ И Й  ОТД Е Л О М
Первый шаг самый сложный. 
Стоит лишь решиться на него 
и дальше – легче, лучше и, 
самое главное, – интересней!  
И все что задумываешь – не-
пременно получится!

Ф ОТО ФА К Т Ы Ф ОТО ФА К Т Ы



62  |  Август 2016  | |  Август 2016  |  63

Е ЛЕНА КОРОВИНА
З А В Е Д У Ю Щ И Й  Б И Б Л И ОТ Е К О Й
Добро пожаловать в творче-
скую атмосферу, где можно 
почувствовать, что мы – еди-
ны! Творчество – это всегда 
что-то новое и безумно ин-
тересное!

АНАС ТАСИЯ МИХЕЕВА
З А В Е Д У Ю Щ И Й  ОТД Е Л О М
Загляните в глубину своих 
мыслей – там обязательно най-
дется яркая картинка, кото-
рая, возможно, превратится в 
потрясающий фильм. Кинои-
скусство притягивает. На этом  
этапе ограничений нет. Есть 
только большое желание доне-
сти свою мысль до аудитории, 
проявить свой творческий по-
тенциал и поздравить Обще-
ство «Газпром добыча Надым» 
с 45-летием!

ВИК ТОРИЯ МИНИНА
Х О Р М Е Й С Т Е Р  1  К АТ Е ГО Р И И
Творчество участников про-
екта не имело границ! Сце-
на  – это свобода самовы-
ражения, это наркотик, это 
праздник. Газовики стали 
едины в творчестве и еще раз 
продемонстрировали корпо-
ративный дух!

ИНЕССА К ЛЮЧНИКОВА
Х О Р М Е Й С Т Е Р  1  К АТ Е ГО Р И И
Сцена – это место, которое ма-
нит и притягивает, помогает 
раскрыть такие возможности, 
о которых участники фестива-
ля раньше и не догадывались. 
Сцене нужно отдать 150  про-
центов, чтобы получить сто. 
А на фестивале участники по-
казали все 200 процентов!

НИКОЛАЙ МИНИН
А Р Т И С Т  2  К АТ Е ГО Р И И
Я советовал участникам проекта 
«заглянуть в себя» и найти то, что 
позволит раскрыть свой творче-
ский потенциал. И все получи-
лось!

ИГОРЬ СЕМЕНОВ
Б А Л Е Т М Е Й С Т Е Р  1  К АТ Е ГО Р И И
Дорогу осилит идущий! Работа 
над собой – это и есть движение 
вперед, тогда и результат всегда 
будет! У нас был отличный ре-
зультат, участники проекта пове-
рили в себя и свои возможности.

ЛАРИСА КАЗАК
Б А Л Е Т М Е Й С Т Е Р  1  К АТ Е ГО Р И И
Нет ничего невозможного! Всегда 
получайте удовольствие от того, 
что делаете, и зритель останется 
доволен и отблагодарит вас тем 
же! Вы можете намного больше, 
чем о себе думаете – стоит только 
захотеть об этом узнать.

НАТА ЛЬЯ НУРУЛЛОВА
Х О Р М Е Й С Т Е Р  1  К АТ Е ГО Р И И
Мы очень подружились во время 
репетиций. Участники были от-
крыты для творческих экспери-
ментов и старались добиться за-
думанного в кратчайшие сроки. 
Я с большим удовольствием ра-
ботала в этом проекте! Ждем всех 
на наших концертах не только  
в зрительном зале, но и на сцене!

СВЕТЛАНА ТРУХАН
Б А Л Е Т М Е Й С Т Е Р  1  К АТ Е ГО Р И И
Главное – вера в себя, позитив-
ное настроение и адреналин  
от выступления на сцене! И ты 
достучишься до каждого зрите-
ля в зале!

Ф ОТО ФА К Т Ы Ф ОТО ФА К Т Ы
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N O  CO M M E N T N O  CO M M E N T

Ф ОТО :  Ю Л И Я  К О Р Ш У Н Ф ОТО :  В Л А Д И М И Р  К О В А Л Е В
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К О Р О Ч Е  ГО В О Р Я

БЕ ЛЫЙ КВАДРАТ
НА НАДЫМСКОЙ 
К АРТЕ
В 2007 году в «Прометее» отмечали 
профессиональный праздник 
работников автомобильного транспорта, 
тогда же прошел конкурс названий 
для музыкальной группы, созданной 
в Управлении технологического 
транспорта и спецтехники. Большинство 
предложений, из которых музыканты 
делали выбор, совпали. Именно так 
группа получила имя – «Белый квадрат».

ВА ЛЕРИЙ ЕГОРОВ
П Л ОТ Н И К  У Ч АС Т К А  П О  Т Е К У Щ Е М У  О Б С Л У Ж И В А Н И Ю  И  Р Е М О Н Т У  З Д А Н И Й  И  СО О Р У Ж Е Н И Й 
У П РА В Л Е Н И Я  Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К О ГО  Т РА Н С П О Р ТА  И  С П Е ЦТ Е Х Н И К И

– Берем горстку совершенно разных людей, один профком, одно транспортное предпри-
ятие, хорошую порцию авантюризма… Тщательно «взболтать, но не смешивать»… Вуа-ля, 
создается «Белый квадрат»! К моменту появления этой группы я уже был участником двух 
других – «СП Иваныч & Ко» и «CATERPILLAR». А тут как с детьми – когда двое уже есть, 
почему бы не появиться третьему? Порой, когда в нужное время в нужном месте сталкива-
ются интересы профкома, добрая воля руководства и заинтересованные (если не сказать,  
«сумасшедшие») люди, то результат может очень даже позабавить!

ЛЮДМИЛА БОБЫЛЕВА
В Е Д У Щ И Й  Б У Х ГА Л Т Е Р  У Ч Е Т Н О - К О Н Т Р О Л Ь Н О Й  Г Р У П П Ы
Н А Д Ы М С К О ГО  Н Е ФТ Е ГА З ОД О Б Ы В А Ю Щ Е ГО  У П РА В Л Е Н И Я

– Как мы с мужем оказались в «Белом квадрате»? Однажды на работе 
ко мне пришел Валера Егоров и рассказал о том, что организуется музы-
кальная группа, уже закупаются инструменты. И говорит: «Ты же сможешь  
на клавишных сыграть? Ничего сложного – так, фон создать…» С Вовой 
разговор был проведен примерно в том же духе. На момент создания «Бело-
го квадрата» мы с мужем были участниками команды КВН «Алле, гараж»,  
как и большинство новоиспеченных музыкантов. Так что все знали друг 

друга. Всегда интересно попробовать себя  
в каком-то ином деле помимо профессии, а тут 
еще и компания очень хорошая подобралась… 
В общем, дух авантюризма взял верх над рас-
судительностью!

АНДРЕЙ ЛОШК АРЕВ
М А Л Я Р  Р Е М О Н Т Н О - М Е Х А Н И Ч Е С К О Й  М АС Т Е Р С К О Й  Г.  Н А Д Ы М
У П РА В Л Е Н И Я  Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К О ГО  Т РА Н С П О Р ТА  И  С П Е ЦТ Е Х Н И К И

– В молодости я играл в ВИА, поэтому, когда Валера 
поделился со мной планами, я с удовольствием принял 
предложение присоединиться к его группе. Валеру я знаю  
с 1990 года, уже тогда все его мысли были о своем, собствен-
ном колелктиве. По счастливому стечению обстоятельств 
он устроился работать в наш филиал. Организовать группу 
на базе предприятия, теперь уже «родного», стоило только 
захотеть! Предложение нашло отклик у руководства, все 
оргвопросы Валера взял на себя. Заручившись поддержкой 
некоторых из нас (я тоже не устоял), с помощью проф-
кома он закупил нужное оборудование… Так из «ничего»,  
из хорошей идеи и появился «Белый квадрат».

СЕРГЕЙ ЛИТВИНОВ
В ОД И Т Е Л Ь  А ВТО М О Б И Л Я  А ВТО К О Л О Н Н Ы  № 1
У П РА В Л Е Н И Я  Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К О ГО  Т РА Н С П О Р ТА  И  С П Е ЦТ Е Х Н И К И

– «Белый квадрат» – уже давно часть моей жизни, как и 
музыка! Еще в 8 классе, учась в средней сельской школе, я играл  
в ансамбле «Фортуна», – так все и началось. В 1985 году я приехал 
в Надым, и в «Севергазстрое», где я работал, мы создали музы-
кальную группу, назвав ее, как мне уже было привычно, «Фор-
туна». И дискотеки проводили, и на концертах выступали, –  
в общем, имели успех! Так что, когда я перешел в УТТиС,  
то создание новой группы было только вопросом времени. Так 
начинался «Белый квадрат» – проект, в который силы вложили 
многие. Хорошо, что «вторые половины» нас понимают – при-
нимают без скандалов наши репетиции и концерты. Без музыки 
я жить не могу, как, уверен, и все остальные «квадратовцы».  
У меня уже и пенсия, пора уезжать, а представить себе жизнь 
без игры в группе не получается…

МАКСИМ БЕСЕ ДИН
В ОД И Т Е Л Ь  А ВТО М О Б И Л Я  А ВТО К О Л О Н Н Ы  № 4
У П РА В Л Е Н И Я  Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К О ГО  Т РА Н С П О Р ТА  И  С П Е ЦТ Е Х Н И К И

– Наша группа для меня – это не только музы-
ка, но и знакомство, общение с людьми, близкими мне  
по интересам. «Белый квадрат» – это способ отвлечься  
от повседневных дел и забот, погрузиться в творческую 
атмосферу и получить положительные эмоции от про-
цесса и результата. А еще – возможность расширить гра-
ницы своих творческих возможностей и получить новый 
опыт.

ВЛА ДИМИР БОБЫЛЕВ
С ТА Р Ш И Й  М АС Т Е Р  М Е Х А Н О Э Н Е Р Г Е Т И Ч Е С К О Й  С Л У Ж Б Ы
У П РА В Л Е Н И Я  Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К О ГО  Т РА Н С П О Р ТА  И  С П Е ЦТ Е Х Н И К И

«Белый квадрат» на бамперах 
надымского автотранспорта 
УТТиС отличает их от машин  
пангодинского подразделения –  
они отмечены белыми 
треугольниками. Даже  
в эпоху стандартизации 
знак остался на машинах.
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Ф ОТО Б И Е Н Н А Л Е

ЧТО ЗНАЧИТ Д ЛЯ МЕНЯ ФОТОГРАФИЯ
Фотография для меня – это увлечение, которое дарит шквал эмоций 
и впечатлений. Иногда я восторгаюсь получившимся «шедевром»  
(на свой вкус, конечно), а порой ненавижу снимок, в котором обнару-
живаю несовершенство. Бывает, нахожусь под впечатлением от удачно 
запечатленного осинового листочка в осеннем лесу или агрессивно 
закрываю свое произведение от справедливой критики. Фотография 
учит меня видеть по‑настоящему красивые моменты жизни и делиться 
ими с другими. Слишком высокопарно? Зато честно!

«ФОТОКАМЕРА – ЭТО ИНС ТРУМЕНТ Д ЛЯ ОБУЧЕНИЯ ТОМУ, 
КАК НУ ЖНО СМОТРЕТЬ НА ЖИЗНЬ БЕЗ КАМЕРЫ»

Д. ЛАНЖ

УРОВЕНЬ 1. ВОЛШЕБС ТВО!
Мое знакомство с удивительным фотомиром началось 
очень давно, в возрасте 10 лет, в эпоху черно‑белой пленки, 
фотоаппарата «Зенит», фотоувеличителя, красного фона-
ря в темной комнате и запаха химреактивов. Отец отдал 
мне тогда огромный желтый чемодан, в который помеща-
лась целая фотолаборатория.
Волшебство начиналось с момента взведения пружины затвора 
серебристо‑черного «Зенита». Тогда я был ограничен 36 кадра-
ми черно‑белой пленки, и тем фактом, что до момента про-
явления фотокарточки я не знал, что на сей раз у меня вышло. 
В то время я даже не подозревал о каких‑либо правилах ком-
позиции, режимах и техниках съемки, жанрах фотографии –  
обо всем, что сегодня можно свободно найти в любом инфор-
мационном источнике. Конечно, почти все фотографии того вре-
мени сегодня я бы безжалостно забраковал. Но тогда это было 
абсолютно несущественно. Я был в восторге от самой возможно-
сти остановить и «нарисовать светом» на фотобумаге мгновение 
жизни. Повелитель света, черно‑белого цвета и времени!

УРОВЕНЬ 2. ИГРА!
Вы обязательно меня поймете, если вспомните звук сраба-
тывания затвора. Это тот самый звук, после которого бегут 
мурашки по коже, и сразу поднимается настроение. Этот 
звонкий звук как будто отделяет всю обычную жизнь от того, 
что происходит здесь и сейчас. Идет игра… Игра с миром 
по ту сторону объектива, смысл которой – донести до зри-
теля свои мысли, настроение, чувства, эмоции, атмосферу. 
Игра фотографа и зрителя. Мне нравится фотографировать 
то, чем я восхищаюсь и что люблю. Порой я ощущаю себя 
художником. Фотография должна вместить в себя часть вы-
мышленной реальности, один миг из которой я стараюсь по-
казать зрителю. В этой игре важно все: мое настроение, свет, 
цвет, сюжет. И когда все удается совместить, зритель говорит: 
«Да, эта фотография мне нравится!»

УРОВЕНЬ 3. ЧУВС ТВА!
Как и любое искусство, фотография, во многом, говорит  
о чувствах. Рассказать снимками о чувствах или вызвать их  
у зрителя – высший пилотаж.
Никогда не знаешь, что ты сможешь приобрести за счи-
танные мгновения. И, безусловно, я ценю возможность по-
делиться значимыми для меня переживаниями с другими.

ИВАН
ЗАЕВ

И Н Ж Е Н Е Р  ОТД Е Л А  Р Е Г И С Т РА Ц И И
П РА В  СО Б С Т В Е Н Н О С Т И  И  О Ф О Р М Л Е Н И Я

В В ОД А  О БЪ Е К ТО В  В  Э К С П Л УАТА Ц И Ю
У П РА В Л Е Н И Я  О Р ГА Н И З А Ц И И  Р Е К О Н С Т Р У К Ц И И

И  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А  О С Н О В Н Ы Х  Ф О Н Д О В
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З В Е З Д Н О Е  И Н Т Е Р В Ь Ю З В Е З Д Н О Е  И Н Т Е Р В Ь Ю

Театральный сезон в Надыме в 2016 году открыли гастроли российских актеров театра и кино Владислава Котлярского, 
Александра Боброва и Владимира Фекленко. На сцене дома культуры «Прометей» они показали комедийно‑драматический 
спектакль‑антрепризу «Эгоисты», поставленный в стиле популярного фильма «О чем говорят мужчины». Это история‑
откровение трех друзей, внезапно осознавших всю глубину своих личных проблем. Это путь через смех и слезы  
до истерики, через самоиронию, фильмы Альмодовара и психологические тренинги, восточные учения, через  
собственный эгоизм к новым жизненным ориентирам и ценностям. Они ищут любовь и пытаются заново обрести свое «я».
В финале спектакля публика аплодировала стоя, благодаря актеров за глубокий философский посыл  
и невероятно талантливую игру. Сильная по эмоциональному заряду постановка, а попытка разобраться 
в лабиринтах мужской души и не могла быть другой, – никого не оставила равнодушным.

Мария Галлямова, журналист «Джоуля», встретилась с «мужским трио» еще до спектакля. Все интервью артисты смеялись 
и подшучивали друг над другом. Вместе с тем, в разговоре были затронуты и серьезные темы дружбы и честности. 
Мужчины поделились своими мечтами и личными размышлениями о реалиях современного искусства театра и кино.

– Какие три слова описывают вас как чело-
века?

Владислав Котлярский (К): Я прин-
ципиально не стал готовиться к интер-
вью, но вопросы просмотрел. И мне так  
не понравилась эта формулировка – «три 
слова». Ну как сказать про себя всего три 
слова? А потом, как ни странно, они сами 
сформулировались. Мои три качества: 
первое – упрямство, второе – …

Владимир Фекленко (Ф) и Александр 
Бобров (Б) (одновременно): Занудство!

К: Нет, это все в одном. У меня – упрям-
ство, любопытство и профессиона-
лизм. Последнее не только о себе, но  
и в широком смысле.

Б: Да, это про тебя. А когда человек лю-
бит делать свою работу качественно, 
это как называется?

К: Перфекционизм.

Б: Тогда, я – перфекционист, самоед и 
лентяй. Во мне эти несовместимые по-
нятия абсолютно органично совмеща-
ются.

Ф: А я, наверное, азартный, тщеслав-
ный и ленивый.

Б: Тоже ленивый?

Ф: Да, тоже.

К: Про лень – это про всех, я думаю. Я 
тут на днях видел интервью Владимира 
Познера. Он говорит: «Ленивей меня 
человека нет». Если уж Владимир Вла-
димирович так говорит… Я-то точно 
ленивый…

– А есть у вас роль, которая отражает Ваше 
ощущение себя? Расскажите.

Ф: Александра характеризует роль глав-
ного героя из фильма «Выживший».

Б: Выживший среди вас? Это да, эти 
люди вечно охотятся на мой мозг.

К: Мне такая роль пока не досталась, 
ее зерно вкратце бы называлось – «раз-
долбай».

Б: Мне во многом подходит роль  
в спектакле «Эгоисты» – по внутрен-
ним качествам героя, его заморочкам, 
«загонам». Это во мне отражается и по-
могает существовать в других амплуа, 
подстегивает желание ничего не про-
пустить, быть постоянно включенным  
в процесс. Так что во многом, роль 
Макса в «Эгоистах» – моя.

Ф: В каждой роли есть что-то схожее  
с моим мироощущением, но вот что-
бы отражение меня, такой роли у меня  
не было. Дело в том, что я сейчас на-
хожусь в состоянии, когда у меня нет …

Б: О чем ты говоришь? Ты снова пре-
даешь себя, Владимир.

Ф: Я имел ввиду, что, когда я учился 
в институте, у меня была очень ясная, 
четкая позиция.

К: Амплуа?

Ф: Нет, не амплуа, я об отношении к жиз-
ни, к работе в театре, к тому, что надо сде-
лать в профессии. А сейчас я на распутье, 
я не знаю, какой я, чтобы сказать, какая 
роль меня отражает. Таких душевных 
метаний, которые во мне сейчас проис-
ходят, мне не приходилось играть.

К: А если серьезно, мне кажется наш со-
временный отечественный кинемато-
граф очень скуп на внятные, актуальные 
роли, образы, соответствующие пережи-
ваниям современных людей. Буквально 
недавно я ходил на спектакль в «Центр 
Мейерхольда», там ребята играли про 
себя, про свои нынешние реальные 
проблемы. И в театральной практике 
много таких постановок, «Эгоист» у нас  
в принципе такой. В кино такого четко-
го отражения того, что сейчас для людей 
актуально, я давно не видел. Это боль-
шое упущение, на экран надо выпускать 
то, что по-настоящему беспокоит людей, 
а не «развлекаловку» и «страшилки».

ДЕВЯТЬ 
ВОПРОСОВ 
Д ЛЯ ТРЕХ 
«ЭГОИСТОВ»

«Я могу все, что угодно простить, 
кроме неуважительного отношения  

к своей работе. Для меня это  
не приемлемо!»

Котлярский

«В жизни я «ни фига» не перфекционист.  
А вот когда на сцене не вовремя 
«бросили полотенце», это сбило  

с важной мысли, и ты не донес залу, 
что хотел. Это ужасно!»

Бобров

«Кстати, о другом говорить гораздо 
легче, нежели, чем о самом себе»

Фекленко
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Б: А мне кажется, что половина мыль-
ных сериалов, «телемувиков», которые 
сняты, изначально, на самом деле, заду-
мывались как что-то очень серьезное, 
масштабное. Я о том, что предпосылки 
сделать что-то значимое, однозначно 
были. У меня есть несколько знакомых 
авторов, которые крайне трепетно от-
носились к своей работе, вкладывали 
душу, а в результате была снята такая 
«лажа»…

К: Сейчас настоящего кино мало. Кста-
ти, то, что нас собственно познако-
мило, свело – сериал «Глухарь» – мне 
кажется, был отчасти в этом ракурсе.  
В тот момент он отражал очень четкие 
настроения определенной части наше-
го социума.

– Что Вы цените в людях, которые рядом  
с вами? Друг в друге?

Ф: Искренность.

Б: Братан, я тебя люблю. Отличный от-
вет.

К: Порядочность.

Ф: Я очень ценю чувство юмора.

К: Не важно, что человек – подлец, 
главное, чтобы чувство юмора было. :-)

Б: Выкрутился, отшутился и остался 
другом.

К: Искренний, остроумный подлец.

Ф: Это все-таки лучше, чем дурак, кста-
ти.

К: Не факт.

Ф: Сергей Донатович Довлатов, писа-
тель и журналист, говорил: «Выбирая 
между дураком и подлецом, все-таки 
выберешь подлеца. Потому, что от под-
леца хотя бы знаешь, чего ожидать, а от 
дурака…»

К: Довлатов – это гений…

Ф: А еще важно, чтобы люди были с то-
бой «одной группы крови». Это придает 
какой-то азарт, залихватское настрое-
ние, когда у людей энергетика совпадает.

Б: Однодумцы!

К: По-русски, это называется едино-
мышленники.

Б: А «однодумцы» – нет такого слова?

Ф: «Вольнодумцы» – есть.

К: А «однодумцы» – нет.

Б: Говоричи украиньскою мову… Еди-
но думають.

К: Ребят, вы – мои однодумцы… :-)

– А какие качества в человеке вы наоборот 
никогда не примете? Что помешает ему 
стать вашим другом?

Ф: Предательство.

Б: Да, предательство. Это ужаснее всего, 
когда за твоей спиной говорят то, чего 
никогда не скажут в глаза. Вроде с то-
бой человек нормально разговаривает, 
но ты начинаешь что-то подозревать, 
чувствовать, что вокруг тебя созревает 
некая общая атмосфера неприязни, и по-
том понимаешь, что ты – эпицентр этой 
энергетики. Настоящие друзья говорят 
все в глаза, и это, кстати, мы абсолютно 
ценим друг в друге. Владу мы можем ска-
зать: «Ты – зануда, но ты самый любимый 
зануда», потому, что он всегда добьется 
истины. Будет копаться в Википедии, 
если я опять ляпну какую-то глупость, 
он не отпустит, пока мы не разберемся,  
а не просто про себя посмеется.

К: А я злость не переношу. Мне очень 
не нравится, когда люди злые. По ситу-
ации понятно, все могут быть злыми,  
я тоже могу сильно разозлиться…

Ф: По жизни агрессивные или негатив-
ные – все плохо: и это, и то, и город пло-
хой, и люди плохие.

К: Ну, это можно простить. С ними 
просто некомфортно.

Ф: Ладно, согласен, это не то качество, 
которое совсем не принять.

К: Когда слабых обижают, вот это я  
не люблю!

– Что приносит Вам в жизни самую большую 
радость?

Ф: Ой, сейчас надо что-то такое пафос-
ное сказать, создать идеальную картину.

Б: Сын. Нереально сопоставить что-то 
с ребенком, искренность которого вы-
ходит за грани самого понятия «сча-
стья».

К: Тут я, конечно, врать не буду. У меня 
этого опыта попросту нет.

Б: Этой честности больше нигде не най-
дешь.

К: А романтические приключения?

Ф: О, да!

К: Какую радость мне приносят роман-
тические приключения! А еще – хоро-
шо сыгранный спектакль, это удиви-
тельные ощущения.

Б: Это эйфория!

Ф: Я подтверждаю. Семья – на первом ме-
сте, у меня, конечно, не сын, но такая дочь!

Б: Берегитесь парни…

Ф: Только детям присуща такая пора- 
зительная и пронзительная искренность. 
Крик на весь дом: «Папа». Побежать встре-
чать папу, сбить его с ног, и не то, чтобы, 
прям, так папу ждала, сколько доставляет 
удовольствие сбивать его с ног, и когда папа 
падает. Это невероятная радость, этим на-
слаждаешься. С детьми очень интересно, 
они не дают соскучиться.

Б: Маленький комок энергии.

Ф: Как-то Янковского спросили: «Олег 
Иванович, что такое хорошо?» – (хриплым 
голосом) «Рюмка коньяку хорошо». :-)

К: Вычитал в интернете, что в Америке 
недавно в лотерее был разыгран джек-
пот в полтора миллиарда долларов. Даже 
захотел сыграть в будущем, но понял, 
что только для граждан США. Но тем  
не менее успел пофантазировать. Я так  
на себя прикинул и понял, что я бы в сво-
ей жизни ничего не изменил. Я занима-
юсь любимым делом. Единственное, есть 
два желания у меня – хорошая квартира  
в Москве и загородный дом в Подмоско-
вье. Все. Я бы так же играл в спектакле 
«Эгоист», так же занимался своей про-
фессией. Выступление на сцене мне при-
носит максимальную радость.

– Сбылись ли Ваши детские мечты? И о чем 
мечтаете сегодня?

Б: О, я даже не мечтал о том, что сейчас 
в моей жизни происходит. Ну, космо-
навтом, конечно, хотелось быть.

Ф: Я представлял себя в форме фут-
больного клуба «Милана», на много-
тысячном стадионе…

К: Ну, это уже не сбудется, хотя…

Ф: Футболку я могу надеть и сейчас  
и выйти постоять на этом стадионе.  :-)

Б: А я представлял себя ломающим силой 
удара баскетбольные кольца или обучаю-
щим людей какому-нибудь восточному 
единоборству. Моя профессия может 
вместить все мои детские мечты, на ки-
ношной, сценической площадке я могу по 
чуть-чуть быть любым человеком. И это, 
правда, доставляет искреннюю радость, 
это что-то сверхудивительное. Хотя муки 
и дилеммы, все это остается, но здорово, 
когда ты можешь вырваться из рутины 
и получить свой глоток свежего возду-
ха в своей профессии, которая тебя же 
иногда тычет лицом в грязь, угнетает.  
Но каждый день, каждый раз, выходя  
на сцену, ты должен доказывать, что 
что-то значишь, и это прекрасно.

З В Е З Д Н О Е  И Н Т Е Р В Ь Ю З В Е З Д Н О Е  И Н Т Е Р В Ь Ю
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К: Я что хотел сказать на твою пафос-
ную «хрень», я тут на днях интервью 
Шнура читал. Человек говорит про-
стые вещи. А ты, боже мой?! Он отлич-
но формулирует мысли и не пытается 
быть лучше, чем есть на самом деле.

Б: Я сейчас не пытался быть лучше, чем 
я есть, просто подбирал правильные 
слова. Это делает меня хуже?

К: Значит, мне показалось. А тому, как 
Шнур точно излагает, я позавидовал. 
Мне запомнилась одно его высказыва-
ние, что, если его спросят, что он внес 
в русское искусство и культуру, так 
это – «дионисийское начало». Буйство 
характеристики, да?

Ф: Я вспомнил, что доставляет ра-
дость – удачная сиюминутная шутка, 
импровизация, особенно на сцене. 
Ты, вроде бы, идешь по накатанной, 
по отыгранному сотни раз тексту –  
и вдруг что-то происходит! Ты на это 
реагируешь, если получается удачно,  
это удивительно! Это за пределами по-
нимания. Сам даже не знаешь, откуда 
вдруг слова берутся!

К: А внутреннее ощущение – как будто 
в дартс, прям, в десяточку попал.

– А о чем мечтаете сегодня?

К: Я не мечтаю. Я бы хотел хорошо 
сегодня сыграть. Спектакль – вещь 
хрупкая, зависит непонятно от чего –  
от каких-то театральных богов. Вот, хо-
телось бы хорошо отыграть, потому что 
при всей его уже сыгранности, это все 
равно непредсказуемо.

Ф: Это живой организм.

– А в целом, по жизни, о чем Ваши мечты?

Ф: Дом, квартира – это не мечты, это 
желания.

К: Ох, я бы влюбился. Я давно не влю-
блялся. А вам, ребята, это уже недоступно.

Ф: Как это? Мне доступно влюбляться 
в жену каждый день. Я мечтаю, чтобы 
это чувство никогда меня не покидало.

– В чем секрет мужского счастья?

Ф: В любви, конечно. Жить в любви, что-
бы тебя любили, и ты любил. И чтобы 
работа была. Ну, короче, всего в избытке.

К: А мне кажется, мужское счастье – это 
самореализация, это моя субъективная 
точка зрения, но именно самореализа-
ция – чтобы то, что захотел, удавалось. 
Может это в районе сорока такие меч-
ты приходят, понятно, что в 16 – они 
совершенно другими были (смеется).

Ф: Отлично сформулировал, почти как 
Шнуров. Подписываюсь.

– Что вы думаете о женщинах?

Ф: Я сегодня – Викицитатник. У Шукши-
на мне нравится высказывание (хрип- 
лым голосом): «Бабы – они конечно, 
да, но без них тоже никак». (Хохочут 
втроем.)

Ф: И думаем о них каждый день. Она  
с утра тебе скажет, купи хлеба. И ты ду-
маешь о ней, и весь день в голове кру-
тится «хлеба надо купить, хлеба надо 
купить». (С улыбкой)

К: Я думаю две вещи – что хрен в вас, 
в женщинах, разберешься. Что же 
такое-то, каждый раз такие лабиринты, 
пути наплетете. Но есть этому аргументу 
серьезный противовес – в песне у Мака-
ревича есть слова «что-то стало с глазами 
когда-то загадочных женщин». То есть 
Андрей Вадимович прошел тот рубеж, 
когда ему все стало про женщин ясно,  
и они перестали для него быть загадоч-
ными. А мне вот нравится эта не загадоч-
ность, а запутанность, она будоражит, 
куража придает в жизни. Я не хочу это 
терять. Хотя иногда это разрушает орга-
низм, ум, рассудок – «мозг выносит».

Б: Маму вспомни, это главная женщина 
в жизни.

Б: Что я думаю о женщинах – это жест-
кий набор… Они могут быть абсолютно 
разными. Я могу сказать, какая женщина 
хорошая! Во-первых, она всегда умнее, 
чем кажется, во-вторых, это женщина, 
которая помогает мужчине чувствовать 
себя самореализованным…

Ф: Как настоящий подкаблучник, ты 
должен был сказать: «Хорошая женщи-
на – это Алина». :-)

Б: Это ты должен был сказать (смеет-
ся). Я говорю в целом, собираю некий 
образ. Женщина помогает мужчине 
претворять в жизнь мечты, чувство-
вать себя реализованным, развиваться. 
Женщина – это постоянный стимул.

– И последний вопрос. Есть ли в спектакле 
«Эгоисты» фраза про Вас? Какая?

К: У меня однозначно есть. На самом 
деле, это очень хороший вопрос. В одной 
из последних сцен, мы говорим не сами 
про себя, а друг про друга. И там у Вовы 
есть фраза про моего героя: «в школе он 
был отличником, … в юности он встре-
тил прелестную девушку Мари, и они 
жили долго и счастливо, как минимум 
лет десять». Я, конечно, был двоечни-
ком, но это неважно. Мне в целом очень  

понравилась эта пьеса, когда я ее впервые 
прочитал. У меня тогда как раз в жизни 
была несчастная любовь, и я понимал, 
о чем играть свою роль. Эта фраза про 
Мари – стопроцентно про меня.

Ф: У меня в этом спектакле есть сцена, 
где я выбрасываю мобильные телефоны 
в унитаз и говорю, что «возвратил миру 
весь его мусор». Я мечтаю, чтобы у меня 
не было телефона, чтобы я опять читал 
книги, вообще, больше читал, чтобы  
не тратил в мобильном свое время и силы. 
Полазив в соцсетях, когда я выключаю 
телефон, я чувствую, что лишился огром-
ного количества внутренней энергии  
и мне очень хочется заниматься чем-то 
действительно настоящим, но я никак  
не могу вернуть миру весь его мусор.

Б: В «Эгоистах» есть одна фраза точно 
про меня: «Я не могуууууууу сконцент-
рироваться»… :-)

К: Вот это «по-шнуровски». На этом 
будет отличная точка в интервью. Саша 
сейчас – вот то, о чем мы говорили –  
попал дротиком в десятку.

–Спасибо, ребята.

Б: Спасибо вам.

З В Е З Д Н О Е  И Н Т Е Р В Ь Ю З В Е З Д Н О Е  И Н Т Е Р В Ь Ю
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ОПТИМИС ТК А
( О Ж И В Ш И Й  А Н Е К Д ОТ  СО В Е ТС К О ГО  В Р Е М Е Н И )

Ресторан «Мансарда» в Питере. Сижу  
с очень старшими товарищами, кото-
рые, в связи со сложностью обсуждае-
мой темы, заказали водку с икрой.

После 250 граммов икра иссякла. 
Официантка смущенно-игриво и слег-
ка виноватым тоном:

– Икра кончилась, но у меня есть чем 
вас порадовать. Все трое, и даже я, хором:

– Чем?!
– Водка не кончится.

В рамках уже привычной рубрики представляем вам новый проект «Джоуля»  
под названием «Знакомьтесь, автор». В проекте вы сможете познакомиться  
с читательскими рекомендациями или «литературным обозрением», подготовленными 
нашими коллегами‑книголюбами. Первой из них представляем Екатерину Козыреву, 
заместителя начальника Службы по связям с общественностью и СМИ.

Ч И ТА Л Ь Н Ы Й  З А Л  –  Знакомьтесь,  АВТОР! Ч И ТА Л Ь Н Ы Й  З А Л  –  Знакомьтесь,  АВТОР!

УЛЫБКА – РАСПОЛАГАЕТ, А СМЕХ – СБЛИЖАЕТ

По словам моей бабушки, в пять лет я начала читать 
самостоятельно. Ну, как самостоятельно, буквы мне, 
конечно, пару раз назвали, но потом в виду жизненной 
занятости, чаще от вопросов отмахивались. У меня же, 
видимо, аж в косичках зудело, так книжки к себе при-
тягивали… Тогда и стали рассказы, повести и романы 
моими верными друзьями и соратниками. И совет-
чиками! С тех пор я без них – никуда! Я без книг даже  
не ужинаю, несмотря на всю вредность сего действа.

Уважаемый читатель (заметьте, как красиво 
звучит – чи‑та‑тель, человек читающий), вошла я в ряды 
книголюбов давно и читаю много. Увы, бессистемно 
и порой опускаясь до беллетристики. Но от этого, ду-
маю, мои литературные комментарии могут только 
выиграть. Ведь авторы, знакомство с которыми я пред-
лагаю, настолько непохожи по стилю и содержанию, 
что рассказ о ком‑то из них вас да зацепит!

Авторов перечитано мною столько, что ими 
можно населить немаленький городок. Последним 
пополнил ряды его «жителей» Александр Цыпкин, ав-
тор молодой, но пишущий хорошо, крепко и, главное,  
с юмором. С ним я вас и познакомлю. Ведь улыбка  
и смех, как говорят, дарят хорошее настроение, здо‑
ровье и даже продлевают жизнь!

Про самого Александра можно рассказывать 
много и интересно, так как он человек общественный, 
журналист и пиарщик, эксперт по стратегическому 
PR, лауреат многих профессиональных премий. Рас-
сказы, написанные Александром, исполняют со сце-
ны Данила Козловский, Павел Деревянко и Константин 
Хабенский. Авторский сборник Цыпкина «Женщины 
непреклонного возраста» один из критиков назвал 
хулиганской лирикой харизматичного питерского ав-
тора. И поверьте, эта книга заставит вас смеяться,  
а кого‑то и плакать, но также она, возможно, вернет 
вам вкус к жизни, и даже – любовь к людям.

В общем, к чему мои слова? Знакомьтесь  
со словами Автора!

Петербург мы, разумеется, обожа-
ем. Хотя сам он жителей своих пе-
реносит с трудом, и его отношение 
к горожанам заметно даже плохо 
вооруженным глазом. Вот пред-
ставьте себе Париж без людей. Что 
наблюдаем? Серо-желтые коридо-
ры брошенного замка. Рим без лю-
дей: раскопки, с которых сбежали 
археологи. Дубай без людей: город 
будущего после ядерной войны. 
Пусто, тихо и страшно. А в какое 
время суток наш город выглядит 
лучше всего? Правильно, в «белую 
ночь», часов в шесть утра. На ули-
цах никого, но чувства одиночества 
нет, город все равно кажется живым  
и наполненным. Наш город прекра-
сен без нас. Отношение к горожанам  

у Питера, как у благородного кота 
к хозяину: «Корми, убирай и не 
мешай. Разрешаю побыть рядом  
и повосторгаться моей красотой. 
Будешь плохо себя вести – поедешь 
в Москву». Но, несмотря на социо-
патию, город умудряется замани-
вать на свои улицы интереснейших 
людей. Они либо выбирают его для 
своего рождения, либо (если менее 
удачливы) приезжают сюда после 
появления на свет. И если вни-
мательно смотреть по сторонам,  
то можно встретить тех, кто носит  
в себе «код петербуржца». И не важ-
но, стоит перед вами гениальный 
писатель или забулдыга с Лиговско-
го. Код проступает на лбу.

Новогодние праздники. Утро. Люди делят-
ся на тех, кто уже пьяный, и тех, кто еще 
пьяный. Пересекаю сквер на Манежной, 
там где памятники знаменитым архитекто-
рам. Не жарко, но в общем и не холодно. На 
скамейке приютилась парочка. Любят вы-
пить и друг друга. Судя по всему, оба чув-
ства многолетние и взаимные. Возраст – 
неопределенный, равно как род занятий  
и, скорее всего, место жительства. Издале-
ка вижу, что диспут идет серьезный, на по-
вышенных тонах и с активной жестикуля-
цией. Тем не менее лица светятся, а значит, 
спор философский. Мое появление в скве-
ре не могло остаться незамеченным, так 
как, кроме памятников и голубей, зрителей 
у пары не было. И тут я весь такой трезвый.

Они разом замолчали, сфокусиро-
вав на мне остатки зрения. Я уверенно 
топтал снег. Неожиданно на лице мужчи-
ны заиграла мысль, и он, выбрав корот-
кую, но кривую траекторию, подкатился 
ко мне с полукриком-полушепотом:

– Но вот вы-то! Вы! Сразу видно, 
образованный человек, объясните ей, – 
он всем телом обернулся к подруге, – 
что Петропавловский собор построил  
не Кваренги!

В блестевших выступившим алкого-
лем мутноватых глазах я увидел надежду 
на справедливость. Не оправдать надежды 
такого человека было бы свинством. От не-
ожиданности я сразу забыл, кто построил 
собор, и что построил Кваренги. Знаток 
архитектуры смотрел на меня с мольбой, 
его спутница начинала торжествовать. Му-
жичонка же словно съежился.

Но тут я достал из широких штанин 
шайтан-машинку товарища Джоббса. 
Вопрошавший стал похож на индейца, 
увидевшего головорезов Кортеса. Пока 
глаза моего нового друга закатывались 
обратно, интернет сообщил, что Петро-
павловский собор построил Трезини. Я 
рассказал об этом жаждущим истины. 
Мужик вырос на голову и, словно танк  

ИС-2, двинулся назад. Подойдя к своей 
избраннице, он четко произнес: «Ну, я же 
говорил…», затем обернулся ко мне и по-
клонился.

КОД ПЕТЕРБУРЖЦА

ИНТЕ ЛЛЕК Т УА ЛЬНЫЙ СПОР

ЛЕНИНГРА ДСКАЯ МАМА

Мама, зная про мою аритмию, заботливо предупре-
дила меня перед поездкой на Ибицу:

– Следи за пульсом.
– За чьим?
Мама со снисходительным умилением:
– За чьим сможешь.

ПЕТЕРБУРГСКИЙ 
НАЕ ЗД
Один мой товарищ поведал о милей-
шей истории. Он живет на третьем 
(это важно) этаже хорошего питер-
ского дома, с хорошими соседями.  
На первом (это важно) живет музы-
кант из Мариинского театра. Товарищ 
решил «раскрасить вечера», купив ка-
раоке. Пел он тихо, вечером, один. Ре-
петировал, так сказать. Через два (это 
важно) месяца сосед с первого этажа, 
столкнувшись с ним в парадной, обо-
значил свою претензию по-питерски 
иносказательно. «Уважаемый N… 
Я уже два месяца вас слушаю. По-
здравляю, вы делаете успехи, начали 
попадать в ноты».

ВАРВАРА НЕ ДАСТ
Бродил с товарищем по Галерее. За-
глянули в обувной отдел. Ботинки 
так себе, продавщица великолеп-
на. Пока я пытался примириться 
с безвкусием производителей, мой 
друг вербовал девушку с таблич-
кой «Варвара». Делал он это весе-
ло и профессионально. Наконец 
я обнаружил что-то приемлемое  
и обратился к увлеченному другу 
за советом:

– Бери, Саня, тебе хорошо, 
Варвара не даст соврать, – и азартно 
улыбнулся девушке.

Варвара тоже улыбн улась,  
но по-другому. Она несколько се-
кунд смотрела на ищущего очеред-
ное приключение оболтуса, пред-
ставила себе всю последователь-
ность от первого кофе до последне-
го смс, взгрустнула, поразмыслила, 
взвесила и приняла решение:

– Варвара не даст.

Для оформления рубрики «Читальный 
зал» использованы репродукции акварелей 
популярного питерского художника Владимира 
Румянцева.
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ИХ ОБЪЕДИНЯЕТ 
      ОДНА ЛЮБОВЬ 

А ЛЕКСЕЙ АВДЕЕВ
инструктор по спорту
Управления по эксплуатации вахтовых поселков
29 лет, не женат, рост 204 см,
по месяцу рождения Рыбы, по году – Кот / Кролик,
увлечения – роликовые коньки, сноуборд

РУС ТАМ Д АВЛЯТОВ
водитель
Управления технологического 
транспорта и спецтехники
30 лет, семейное положение – закрытая 
информация, рост 180 см,
по месяцу рождения Водолей, по году – Тигр,
увлечения – дартс, волейбол, шахматы

ДМИТРИЙ ЧИПЕЕВ
инструктор по спорту
Управления по эксплуатации вахтовых поселков
29 лет, холост, рост 200 см,
по месяцу рождения Дева, по году – Тигр,
увлечения – путешествия, автомобили, кулинария

СЕРГЕЙ МИХА ЛКОВСКИЙ
водитель
Управления технологического 
транспорта и спецтехники  
33 года, женат,  рост 176 см,
по месяцу рождения Дева, 
по году – Собака,
увлечения – гитара, 
бильярд, автомобили, 
общение с друзьями

И ОДНА ЖЕНЩИНА...

ИВАН ТЕ ЛЕПНЕВ
инженер электросвязи 2 категории,
председатель Цеховой 
профсоюзной организации
Управление связи
28 лет, женат, рост 185 см,
по месяцу рождения Рак, 
по году – Кот / Кролик,
увлечения – сноуборд, 
бильярд, пейнтбол

ВАСИЛИЙ БИРЮКОВ
инспектор отделения 
защиты имущества
Службы корпоративной защиты
32 года, женат, рост 183 см,
по месяцу рождения 
Рак, по году – Свинья,
увлечения – различные виды 
спорта, рыбалка, снегоход

ПАВЕ Л ЯЖИК
мастер
Надымского нефтегазодобывающего 
управления
52 года, женат, рост 187 см,
по месяцу рождения Лев, 
по году – Дракон,
увлечения – бадминтон, театр, 
чтение исторических романов

ЕВГЕНИЙ АНДРЕЕВ
инспектор отделения защиты имущества
Службы корпоративной защиты
30 лет, женат, рост 190 см,
по месяцу рождения Овен, по году – Бык,
увлечения – сноуборд, автомобили, футбол

СЕРГЕЙ ШЕЙКО
инженер электросвязи
Управления связи
27 лет, холост, рост 190 см,
по месяцу рождения 
Козерог, по году – Дракон,
увлечения – путешествия и кино
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Р У С ТА М  Д А В Л Я ТО В :
Что для меня значит баскетбол? Это от-
личный зрелищный командный вид спор-
та, который вырабатывает координацию,  

наблюдательность, силу духа и выдержку. 
Занимаюсь баскетболом с 1999 года и намерен 

продолжать тренировки. Ирина Александровна –  
замечательный добрый человек, который всегда про-
тянет руку помощи в трудную минуту. Несомненно, 
она талантливый тренер, я ее очень уважаю!

А Л Е К С Е Й  А В Д Е Е В :
В баскетболе я с 2002 года, и он значит для 
меня практически все! Спорт дал мне физичес- 
кую подготовку и общение со сверстниками  

в команде. Сейчас я участвую в соревнованиях 
и Спартакиадах трудящихся и продолжаю поддер-

живать форму. Ирина Александровна – хороший, 
грамотный тренер! Она знает свою работу «от и до»!  
А главное, она – добрый и отзывчивый человек,  
и стала нам второй мамой.

Д М И Т Р И Й  Ч И П Е Е В : 
С 1998 года неотъемлемая часть моей жизни – 
баскетбол, воспитавший во мне характер и си- 
лу воли, командный дух, ответственность, уме-

ние идти до конца, настойчивость и целеустрем-
ленность. Ирина Александровна – наш пример во 

многом, «преподаватель жизни». Своим отношением 
к делу она воспитала во мне личность, научила дис-
циплине и коммуникабельности, ведь команда – это, 
в первую очередь, отношение между людьми.

С Е Р Г Е Й  М И Х А Л К О В С К И Й :
Баскетбол для меня – больше, чем игра – это 
образ жизни: умение работать в команде  
и понимать товарищей с полувзгляда, пре-

одолевать травмы и трудности, идти вперед  
и становиться лучше как игрок и как человек! 

Ирина Александровна – женщина с большой бук-
вы – найдет подход к каждому, вникнет в проблемы, 
даст мудрый совет! Умеет по ситуации быть и лучшим 
другом, и жестким тренером, и заботливой мамой!

И В А Н  Т Е Л Е П Н Е В :
Для меня, баскетбол – это стиль жизни и способ самовыражения. В музыке, в одежде, в манере поведения. 
Это и отдых, любимый вид развлечений, отдушина от повседневных дел. С 1999 года я играю в баскет-

бол, и это для меня важно. Ирина Александровна дала многим пропуск в мир спорта, который закаляет 
характер и учит смотреть на окружающий мир под иным углом.

С Е Р Г Е Й  Ш Е Й К О :   
Для меня баскетбол – часть жизни:  взлеты и падения, победы и обидные пораже-
ния, мотивация перед каждой встречей, чтобы играть лучше, уважение команды, 

тренера, соперников. Ирина Александровна  в моей жизни с 2002 года! Мой первый  
и любимый  тренер! Она обучила меня азам, подарила возможность играть! За плечами 

уже немало турниров и соревнований,  надеюсь, что в будущем их будет еще больше. 

Е В Г Е Н И Й  А Н Д Р Е Е В : 
С баскетболом  связана вся 
моя жизнь. Он закалил  мой 

характер, помог стать силь-
нее, научил  правилам обще-

ния и взаимовыручки. Впервые 
попав на баскетбольную трениров-
ку в 1998 году, я сразу понял: это 
мое! С тех пор баскетбол всегда  
со мной – и в школе, и в студенче-
стве, и сейчас. Об Ирине Алексан-
дровне  могу сказать, что она – вто-
рая мама  и, я думаю, не только для 
меня. Огромная ей благодарность!

В АС И Л И Й  Б И Р Ю К О В : 
В баскетболе я с 13 лет. В шко-
ле мы им грезили: в актиров-
ки замерзшими мячами сту-

чали о паркет, чтобы разогреть 
«оранжевый снаряд»! Это – страсть, 

новый образ жизни, цели и друж-
ба! Вскоре я пришел на тренировки  
к Ирине Александровне. Она кра-
сивая,  умная и добрая, но гоняла 
нас, просто жуть! Мы выползали из 
зала! Так развивались выносливость  
и сплоченность – то, что нужно в 
жизни. Спасибо нашей второй маме! 

П А В Е Л  Я Ж И К : 
Занимаясь баскет-
болом с 1977 года, 
я уже «ветеран». 

Игра требует макси-
мальной собранности и 

концентрации, быстрого 
принятия решений. Бла-
годаря ей развиваются  
чувство коллективизма,  
воля, характер, комму-
никабельность, умение 
делать верный выбор. 
Ирина Александровна 
для своих подопечных 
нас тавник не только  
на площадке, но и в жиз-
ни. Игровое чутье и гра-
мотное руководство ко-
мандой делают ее настоя-
щим тренером!

...ЛЮБОВЬ К БАСКЕТБОЛУ



ИрИна
Гончарова
т р е н е р - П р е П оД а в ат е Л ь  П о  с П о р т у
у П ра в Л е н и я  П о  Э к с П Л уата Ц и и  в а х то в Ы х  П о с е Л к о в

В моей трудовой книжке всего одна 
запись – Спортивный комплекс «Моло‑
дость». Видимо, это не просто так. У меня 
нет желания что‑то менять, ведь я лю‑
блю свою работу, коллектив и, конечно 
же, своих воспитанников. С баскетболом 
судьба связала меня с пятого класса, а 
то, что я до сих пор неразлучна с этим 
видом спорта – заслуга моего тренера 
Ольги Павловны! Я надеюсь, что и для 
моих ребят занятия баскетболом не прой‑
дут напрасно. Все они пришли в спорт 
еще школьниками, и до сих пор мы идем  
с ними вместе, участвуем в Спартакиа‑
дах общества «Газпром добыча Надым» 
и ПАО «Газпром», вместе радуемся побе‑
дам, вместе негодуем, если проигрываем –  
мы одна семья! Я очень люблю, уважаю, 
ценю своих ребят и горжусь ими!!!

и тренер ирина гонЧарова




